



no suelto. 15 céntos.

REDACCION
ADMINISTRACION
ARMAS, 1.3.º
TELÉFONO 1705

AÑO 11 DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S. NUMERO 217

Ayer fueron derribados cuatro aparatos enemigos, tres de ellos por nuestros antiaéreos

En el barrio de Usera se han conquistado varias trincheras Es elevadísimo el número de las bajas enemigas

Se ha iniciado la huída roja por el Barrio de Usera

Treinta aparatos enemigos derribados en tres días

En Brunete fué destruido por la Aviación el enemigo

Avila, ocho.—En este frente los rojos han repetido su intento de forzar nuestras líneas por el barrio de Usera y por el sector oriental.

Lo mismo que ayer, nuestros soldados han mantenido a raya a los atacantes y les han causado tal número de bajas, que cuando la tranquilidad se restablezca de nuevo y pueda hacerse un recuento total, podremos dar una cifra verdaderamente astronómica.

En el barrio de Usera el enemigo volvió a la carga con empuje renovado.

La artillería mantuvo un diálogo fortísimo. Después los rojos se lanzaron al ataque, y empezaron a caer milicianos víctimas de los certeros disparos que nuestros muchachos les hacían. La avalancha quedó detenida, nuestro mando aprovechó estos momentos para iniciar un contraataque. Como rayos salieron de sus trincheras y parapetos los soldados nacionales y fueron en persecución del enemigo con bombas de mano y sin dar tregua a las ametralladoras. Las trincheras rojas de este sector fueron ocupadas, y en sus alrededores quedaron centenar y medio de cadáveres rojos, y empieza, por tanto, a debilitarse en este sector la enorme presión enemiga. Uno de los brazos de la tenaza que los rojos querían cerrar comenzó a mostrarse agrietado, y casi súbitamente quedaron totalmente quebrantados.

En el sector oriental del cerco de Madrid continuó con gran brío el ataque rojo, y muy especialmente contra Vicalfranca del Castillo Gijón. Las bajas que han sufrido pasan de centenares, pues nuestros soldados estuvieron bien parapetados y las ametralladoras sembraron de muerte el campo. Mientras tanto, nuestra aviación ha estado hoy incansable. La columna

roja que se había filtrado hacia Brunete ha sufrido el rigor de nuestros aparatos, tuvieron que soportar—ya puede suponerse con qué resultado—más de dos mil toneladas de explosivos; ha sido un constante machacar que ha causado a los rojos pérdidas incalculables. En todos los ataques que han dado los rojos no han podido dar ni un sólo paso adelante, mientras que el número de sus bajas ha aumentado hoy considerablemente. Alas rojas han volado hoy sobre nuestras líneas, e incluso han llegado hasta la retaguardia, por cierto que la suerte no les ha sido muy propicia. Uno de los aviones fué derribado en Navalcarnero, otro en Talavera y dos más en Toledo, pero la ciudad que ha resultado preferida por los aviones rojos ha sido Avila. Desde las once de la mañana hasta las ocho de la noche con un intervalo durante las horas de siesta, los aviones marxistas han estado haciendo visitas de reconocimiento sobre esta ciudad. Nuestros cazas no los han dejado punto de reposo, a última hora de la tarde tres cazas nacionales se elevaron rápidamente para ir en persecución de unos aparatos rojos que por aquí se hallaban. Los marxistas trataron huir, pero nuestros aviones les alcanzaron en dirección a Madrid y a los dos trimotores enemigos les encerraron en círculos de vuelos de los que no lograron salir. El combate duró unos momentos terminó con la caída de los dos aparatos rojos. La intensidad de que la aviación marxista está haciendo muestra estos días últimos—ciertamente que con fracasos notorios—se debe, según parece, a Rusia para practicar en los menesteres aviáticos. Algunos de los aviadores que han caído prisioneros, en Navalcarnero, un muchacho valenciano, de 19 años, ha confirmado esta noticia, según lo

comunicamos ya a los lectores en "Imperio". Las enseñanzas no han tenido éxito, por lo que se ve, en tres días se han derribado treinta y a este paso no podrán dar abasto las fábricas para proveer a los rojos españoles. La lucha en el frente de Madrid nos ha sido francamente favorable, los rojos, a pesar de haber reunido toda clase de material y de haber movilizado una enorme masa de milicianos no han conseguido dar un sólo paso hacia adelante, y ya ha comenzado la retirada por el barrio de Usera, y pronto se va a decidir definitivamente la lucha, y aún tienen que arrepentirse los rojos de haber promovido este jaleo en los alrededores de Madrid.—LOGOS.

Visado por la Censura

Interesantes declaraciones del general Aranda

"La vida de Asturias depende de la zona costera"

En un principio la diferencia de material y hombres sobre nosotros era enorme

Nuestro optimismo es sincero

El General Aranda ha recibido la visita de varios periodistas ingleses y americanos que han recorrido estos días el frente de Asturias, y a los que ha hecho las siguientes interesantes manifestaciones:

EL VALOR DEL ESPIRITU EN LA GUERRA

Como han podido ustedes ver, la situación de Oviedo es segurísima ante este frente de Oviedo, que desde el punto de vista técnico y teórico parece absurdo. Se descubre ante el valor que tiene el espíritu en la guerra, porque Oviedo se ha defendido y se defiende a base de espíritu; diríase que las columnas gallegas que avanzaron sobre la capital de Asturias para liberarla del asedio de que era objeto, por parte de los mineros asturianos un brazo para auxiliarla y luego, no pudiéndola alcanzar con todo el brazo, extendieron el

La guerra, antes de terminar, la podemos dar por ganada, frente a Santander

Puede decirse que la guerra en el Norte, ha entrado en una nueva fase. La guerra está vencida, pero no terminada. Antes teníamos en frente al ejército vasco que se componía de 80.000 a 90.000 hombres, con más de 20 ó treinta batallones asturianos y otros tantos santanderinos. De este ejército queda ya bien poco, unos cuantos cenetistas santanderinos y varios batallones, porque los demás quedaron para siempre tendidos en el campo, la cifra de las bajas que han tenido asciende a 30 ó 40 mil; además de los que se han rendido. Pero aún tenemos en frente al ejército asturiano, o lo que queda de él, porque sus unidades fueron diezmasadas, y lo que ahora tienen son las levas obligatorias y aunque su número es muy deficiente pero no podemos decir lo mismo del santanderino en el que sus efectivos están casi intactos.

Los rojos atacaron en el día de ayer las posiciones de Castro Ale que tan mal resultado les dió. En el día de hoy han atacado la posición de la Nevera con igual resultado que el contraataque anterior; los rojos se van convenciendo

Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 8 de Julio de 1937:

Ejército del Norte

Frente de Vizcaya.—El enemigo, en la madrugada de hoy atacó nuestras posiciones de la Nevera, siendo rechazado con numerosas víctimas.

Frente de Santander.—Sin novedad.

Frente de Asturias y León.—Ligeros tiroteos.

Ejército del Centro

Frente de Aragón.—Un intento de ataque en la Sierra de Albarracín, fué rechazado con bastantes pérdidas para el enemigo.

Frente de Soria y Avila.—Sin novedades dignas de mención.

Frente de Madrid.—La presión enemiga en el sector de Villetafranca del Castillo, ha continuado en el día de hoy, habiendo sido rechazados todos los ataques que el enemigo ha llevado a cabo, y es elevadísimo el número de bajas, con centenares de muertos.

En el barrio de Usera, no sólo ha sido rechazado el enemigo, sino que se les conquistaron unas trincheras y se les causó gran cantidad de muertos.

Ejército del Sur

Sin novedad. Es cada día más elevado el número de milicianos que se pasan a nuestras filas.

Actividad de la aviación

Hoy han sido derribados cuatro aparatos enemigos. Uno en Aranjuez, por nuestros cazas. Dos en Toledo y otro en Navalcarnero, por nuestra artillería antiaérea.

Salamanca 8 de Julio de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

de la inutilidad de sus esfuerzos, y están completamente decaídos de moral.

En lo más alto de la Nevera, ondea la bandera de España, que es lo que más interesa. LOGOS.

había el día 13 de septiembre, durante el asedio, que recibió Oviedo dos mil quinientas granadas de cañón, y mil quinientas de aviación.

EL VALOR DE NUESTROS SOLDADOS ES INSUPERABLE

En nuestra defensa hay que señalar, sobre todo, el valor de nuestros soldados, de este soldado de cupo, de estos soldados gallegos, que para resistir en la trinchera tienen un valor insuperable, son duros, resistentes, abnegados, disciplinados.

En las trincheras, durante el mes de febrero hubo caso de soldados a quienes se les agotó la munición y sin ocuparse de pedir la, ni mucho menos de retirarse, con un entusiasmo y tranquilidad enormes clavaron los machetes en sus fusiles, y preparada la bayoneta esperaron el ataque contrario. El Tercio, la Legión, es el tipo de militar insuperable en el ataque, los regulares en la guerra de campo abierto, y los voluntarios, Falange y Requeté, sirven, sobre todo, para los ataques en guerrilla, en aquellos lugares en que se desarrolló su vida civil y cuyo terreno conocen.

LA PRESION ROJA DISMINUYO GRANDEMENTE CON LA TOMA DE BILBAO

El ataque de los rojos ha disminuido muchísimo desde la toma (Continúa en la pág. 4)

IMPERIO, creyendo interpretar el sentimiento unánime del pueblo Toledano, se honra en dirigir desde sus páginas un saludo a los oficiales y artilleros del servicio antiaéreo, que de día y de noche vigilan infatigables el cielo de Castilla, desde el que pretenden hostilizarnos los pioneros franco-rusos. Pretensión inútil gracias a la tensa mirada y a la precisión admirable de esos soldados. Inútil y costosa, ya que son varios los "pajaracos" derribados por los certeros disparos de las piezas antiaéreas.

Porque gracias a nuestro desvelo y pericia duermen tranquilos los niños y las mujeres, trabajan día y noche los trabajadores y hasta pueden tomar sol y café los ociosos y asustadizos, la Falange os saluda como a camaradas, brazo en alto.

¡ARRIBA ESPAÑA!

LA VIDA EN LA CAPITAL



GOBIERNO CIVIL

Junta Provincial de Protección de Menores

COMEDOR-ASILO

Movimiento habido en el día 7 del actual:

Número de pobres socorridos: con comida, 80 adultos y 34 niños; madres lactantes, 12.

Donantes: Una señora caritativa ha entregado tres kilos de morcillas.

Parte Meteorológico

Datos transmitidos directamente del Observatorio Meteorológico del Instituto

Día 8 de Julio

Tiempo anterior, flojo; estado del cielo, despejado; viento dominante W N W; tipo, flojo; presión máxima, 717,2 a 10 horas; presión mínima, 715,9 a 18 horas; presión media, 716,6; temperatura máxima, 35,0 a 16,30 horas; temperatura mínima, 20,2 a 6,45 horas; temperatura media, 27,6; humedad media, 23 por 100; lluvia recogida (litros por metro cuadrado), 0,0.

Anúnciate en IMPERIO

Desde ayer mismo la sirena vuelve a hacer la señal de alarma

Con las pruebas forzosas del día de ayer, ha quedado nuevamente instalada la sirena que hasta hace unos días daba la señal de alarma por la presencia de la aviación enemiga.

Por consiguiente, el peligro aéreo vuelve a ser señalado con toques de sirena.

En breve el servicio de antiaeronaútica hará públicas una serie de señales con dicha sirena que daremos a conocer oportunamente a nuestros lectores.

Cartelera

Cine Moderno

KAY FRANCIS

ILUSION

Cine Imperio

HOY, 5,30 y 7,30, HOY

Anny y los Carteros

Cine

"Romance Portugués" En el "Cine Imperio"

Hemos conocido ayer la primera producción portuguesa que se proyecta en nuestro país. Excelente muestra de lo que puede ser el cine en la nación hermana. La dirección técnica de «Cine Imperio» ha querido ofrecer a nuestro público este gran acierto de cine puro y honrado. ¡Lástima que la concurrencia fuera escasa!

De argumento fácil y sencillo, el cameraman ha ido recogiendo en su tomavistas la vida apacible de una aldea portuguesa, en la que un médico se enamora de la novia de su hermano. El señor rector, conocedor de las almas de sus feligreses, rehabilita a una hermana de la novia, que se había sacrificado, para evitar la deshonra de la hermana.

Interpretación y escenarios son excelentes. Joaquín Alameda y María Paula, se revelan como excelentes artistas.

Con decir que a Gautner ha sido encomendada la labor del tomavistas, queda anotado que la fotografía tiene verdaderos alardes técnicos.

Está rodada en portugués con títulos en español.

DEME

Ayuntamiento de Toledo

Junta municipal de Abastos

Se pone en conocimiento del público que, por error involuntario, se ha puesto en la relación de precios, y en el apartado de patatas, el de 0,75 pesetas un kilogramo, siendo el verdadero precio el de 0,95 los dos kilos.

DONACION DE TERRENO PARA UN ORFELINATO

Con destino a la fundación de un orfanato para los huérfanos de la guerra civil, la Diputación provincial de Sevilla ha hecho donación de una parcela de cuatrocientos metros cuadrados a deña Soledad Anoneo, presidenta de la institución "Legionarios civiles de Franco".

Esta agrupación, que cuenta con miles de afiliados en la Argentina, tiene el propósito de constituir en España varios establecimientos de beneficencia.

EL PARTIDO COMUNISTA NORTEAMERICANO ES EXCLUIDO DE LAS PROXIMAS ELECCIONES

New-York (U. S. P. I. S.) Según sentencia dictada por el tribunal superior, ha quedado excluido el partido comunista en las próximas elecciones.

Pregón de la Falange

Sección Femenina Jefatura Provincial Nomenclamiento

Por la Delegada provincial, camarada Marina G. Oliveros, ha sido nombrada Secretaria provincial de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., la camarada María Nieves Lillo García-Cano, perteneciente a la antigua organización «Margaritas».

¡Saludo a Franco!

¡Arriba España!

Telegrama recibido de la Nacional en esta Delegación de Toledo:

«Prepara diez Flechas para pasar en Italia dos meses. Llevarán uniforme completo y cuatro mudas. Hijas fusiladas o huérfanas Guerra. Tienen que estar Salamanca día 12 corriente.—Pilar Primo de Rivera.»

Las solicitudes han de dirigirlas, en el plazo de veinticuatro horas, en el «Hogar de Flechas», Cordonetas, 30. Harán constar: 1.º Nombre y apellidos, 2.º Edad, 3.º Dónde y cómo murió el padre.

Legión Flechas

ORDEN

Cine

Por orden del Jefe Provincial de la Legión Nacional de Fle-

chas, queda terminantemente prohibido la asistencia a otro cine que no sea «Imperio» en sus sesiones infantiles gratuitas a Flechas y Pelayos hasta nuevo aviso y mientras no se tenga plena garantía de la moralidad de los programas a proyectar.

Todos los Flechas estarán en su cuartel el sábado después del cine.

Igualmente se hace saber a todos los Flechas y Pelayos que el sábado por la tarde se presentarán en el Cuartel de Flechas de la Legión Nacional, después del cine para comunicarle asuntos de interés.

Advertimos que la asistencia es obligatoria por ser asuntos de reorganización.

La no asistencia no justificada será considerado baja definitiva en la Legión Nacional de Flechas.

El Jefe Provincial, Tomás Martín Ruiz.

Suscríbete a

IMPERIO

EDICION DE LA TARDE DE AYER

Gobierno Militar

Relación nominal de cantidades recibidas en este Gobierno Militar y entregas en oro y alhajas, ingresadas en la Sucursal del Banco de España en esta Plaza, con el destino que a continuación se expresa

PARA LA SUSCRIPCION NACIONAL

Don Pablo Riesco Alonso, Procurador de los Tribunales de Toledo, 100 pesetas; la niña aprendiz de modista, por el jornal de 16 días, 4; don José Beviá Hernández, industrial de calzados, 25.

Total, 129 pesetas.

Guardia civil D. Eugenio García García: un ajustador de oro de señora, otro de oro de caballero, un anillo de oro con sello e iniciales de E. G.

Doña Andrea Martín Guzmán, de Recas: una pulsera antigua, una medalla con cadena, dos relojes de caballero antiguos, dos trozos de cadena, un ajustador de señora, una medalla, una figurita de San Antonio (todo de plata). La misma señora: un par de pendientes pendientes de oro y coral (uno incompleto), dos trozos de pendientes de niña, un abridor pequeño y un trozo pequeño, dos sortijas de señora, un impermeable y un arete de señora (todo de oro).

PARA EL ACORAZADO "ESPAÑA"

Un giro postal recibido del jefe local de F. E. T. y de las Jons, por colecta entre los señores que componen la Falange del pueblo de Escalonilla, 28 pesetas.

Don Mariano Salcedo, médico del pueblo de Carranque, 25.

Total, 53 pesetas.

Resumen.—Para la Suscripción Nacional, 129 pesetas; para el acorazado «España», 53 Total, 182 pesetas.

Toledo, 7 de julio de 1937. El capitán secretario, Bienvenido Moraleda.

Visado por la Censura

Comandancia Militar de Talavera de la Reina

Cantidades recaudadas para la Suscripción Nacional en el mes de la fecha

Manuel Montero López, 6,50 pesetas; Luis Miguel García, 3,50; Manuel Miguel García, 3,50; Santiago Talavera Ibáñez, 4,00; Juan José Gámez, 10,00; Eusebio Gutiérrez, 10,00; Miguel Saldaña, 10,00; Angel Carrillo, 6,00; Demetrio Tardón, 6,70; Alberto Vázquez, 1,00; Leandro Morales, 15,00; Bartolomé Pechuan, 6,00; Valentín Corrochano, 4,00. Eugenio Lumberras, 4,15; Manuel Matesos, 4,15; Félix Gómez, 10,00; Fernando Frontelo, 10,00; Felipe Sánchez de Ana, 6,50; Manuel López Castro, 3,00; Jesús García, 9,00; Braulio Pérez, 8,80; Teodoro Carrasco, 4,00 Julián Juárez, 5,00; Lucio Pérez, 3,00; Lorenzo Plaza, 3,00; Ramón Sánchez de Castro, 8,00; Paula López, 1,00; Mariana Rodríguez, 2,00; Agapita Gómez, 2,00; Crescencia López, 1,50; Lorenza Alfaro, 1,00; María Otero, 1,00.

Francisco Pulido, 0,75; Escolástica Romero, 0,50; Julia Carlota, 0,50; Obdulia Muñoz, 0,50; Rafaela Ramos, 0,75; Eulalia Martín Monagas, 10,00; Manuel Fernández Sáez, 8,00; Sinfórico Pimeño, 6,00; Andrés Gómez, 2,00; Luis Turnes Alvarez, 8,00; Santos Sánchez de la Plaza, 10,00; Fermín García Miño, 7,00; Miguel Santos Arias, 6,00; Jesús García, 9,00; Braulio Pérez, 8,80; Julián Juárez, 5,00; Lucio Pérez, 3,00; Timoteo Caja, 6,00; Samuel Rivas, 9,00; Isafas Espinosa, 9,00. Carlos Huete, 9,00; Gervasio Pimentel, 5,00; Lola Palancarejo, 4,00; Esparanza Pimentel, Arturo Sánchez, 2,00; Constantino Tascón, 5,00; Belarmino Díez, 5,00; Tomás Díez Tascón, 2,00; donativo Banda Música del Tercio, 100,00; lantables del Parque de Intendencia José y Manuel Baró e Higinio García, un día de haber, 42,00; apoderado y empleados de Prieto, Renilla y Moro, 247,20; dependencia de los almacenes «La Paz», 65,50; Patrocinio García (segador de

Parrillas), 10,00; Faustino Sobrino (egador de Parrillas), 10,00.

Dependencia de almacenes Viuda Alejandro Manterola, 197,50; jefes y dependientes casa González Morales, 138,50; apoderados y empleados del Banco Central, 97,65; Anacleto García Sáenz, 10; Vicente Morán Novillo, 10; Pedro Díez Romere, 10; Manuel Ovejero, 10; Estanislao Sáenz, 4,20; Francisco Luque, 1,15; Leoncio Collado, 9,20; Fabián Mayo, 9,20; Adolfo Arganda, 7,50; Demetrio Pérez, 5,85.

Francisco Vidal, 7,50; Víctor Rivera, 5,85; Pedro Romero, 5,85; Félix Herrere, 2; Dámaso San Román, 5; Felipe Laguna, 5; José Gómez, 5; Raimundo Narro, 7,50; Francisco Torrejilla, 2,50; Pablo Gómez, 2,50; Eugenio de la Cruz, 1,15; Luis Pintado, 7,50; José Torres, 1,15; Marcelino Vázquez, 1,65; Tomás Cartas, 0,85; Francisco Pablos, 7,50; Urbano Acosta, 7,50; Angel Martínez, 4; Francisco Illescas, 3; Anarletto Ruiz, 7,50; José Paredes, 7,50; Valentín Gómez, 7,50; Jesús Valero, 4; Julián Muñoz, 3; Víctor Galán, 6; José Galán, 5; Nazario Gutiérrez, 5; Gregorio Collado, 7,50; Margarita del Olmo, 2,50; María Agudo, 2,50; Pedro Rico, 7,50; María Van Bamuveilla, 2,50; Daniela Hernández, 2,50; Carmen Alvarez, 2,50; Saturnina Navarro, 1,75; Silvina Van Bamubeilla, 2,50; Emilia Gómez, 2,50.

Carmen Esteban, 1,75; Jesusa Rollán, 1,75; Rosa Juárez, 3; Rosa Romo, 2,50; Consuelo Agudo, 1,75; Josefa Salinas, 1,75; Francisca Galán, 1,75; Teresa Hernández, 1,25; importe de las multas impuestas, 2.920.

Suma total, 4.434,40.

Talavera de la Reina, 30 de junio de 1937.

GOBIERNO CIVIL

SUSCRIPCION PARA LA MARINA DE GUERRA

Doce relación.

Suma anterior, 80.017,85

Don Hipólito Ruiz Castellanos, 10 pesetas; personal de la Comisaría de Investigación y Vigilancia, 110; Auxiliares honorarios del Cuerpo de Investigación y Vigilancia, 70; niño Antoliano Hernández, 10; niño Luis García Romero, 5; niño Eugenio Jiménez, 20; María del Carmen Félix, 5,00; Ayunt. de Alcolea, 100,00; Medel y Cruz, 100,00; F. E. Tradicionalista de Recas, 193,50; Juan Castro, 25,00; don Crescencio Herrero, 3,00; Maestro, niños y niñas de las Escuelas número 2 y 3 de Torrijos, 288,70; Suscripción entre el vecindario de Torrijos, 3.247,25; Sociedad de Socorros Mutuos «La Esperanza», 25,00; Un funcionario de telegrafos, por horas extraordinarias cobradas, 50,00. Fábrica de harinas de Navalcarnero, 400,00; H. B., encontrado en la vía pública, 2,00. Vecindario de Puebla de Montalbán, primera entrega, 1.000,00; Ayuntamiento de Huecas, por multa a un vecino, 150,00. Importe de la rifa de una colcha, 150,00. Don Aurelio Sánchez, 10. Vecindario de Escalonilla, 1.185,00. Don Emilio Sánchez Mayoral, 10,00. Hotel Lino, 100,00. Jefes, oficiales, clases y soldados del Octavo Batallón de Bailén, 1.247 pesetas con 15 céntimos.

Suma y sigue, 88.557,45.

Toledo, 7 de julio de 1937.

ANUNCIO

SUBASTA

Venta de algarrobas y yeros

El día 15 de los corrientes se verificará, en la calle de Santa Clara, núm. 6, la subasta de varios miles de fanegas de algarrobas y yeros, según anuncio que publica el «Boletín Oficial» y edicto que puede examinarse en dicha Oficina.

Suscripción Nacional para sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España

101 relación

Suma anterior, 2.004.605,00

Un español de Esquivias, 15 pesetas; Pura y Josefa Lozano, 2; un día de haber de los empleados del Ayuntamiento de Mocejón, 43,65; Delegación de Orden Público, 16; Escuela de Artes y Oficios, 46,35; José Ruiz Palencia, habilitado del Catastro, 243,79; personal de la Jefatura de Obras Públicas, 330,87; empleados del Colegio de Agentes Comerciales, 6,30; don Isaac González, de Santibáñez de Béjar, 5; Ayuntamiento de Cabañas de la Sagra, 60; don Pascual Ortega, de Pantoja, 10; empleados del Banco Español de Crédito, de Añover, 30,45; empleados de la Fábrica Asland, de Villaluenga, 240,75; empleados del ferrocarril Villaluenga, 30,44; don Manuel Sánchez Téllez, de Yuncillos, 50; don Isidoro Zurita, de Recas, 400; empleados del Ayuntamiento de esta capital, octavo donativo, 2.048,73; sociedad médico-benéfica de Mocejón, 300; don Ricardo Barrasa, 20,20; empleados del Banco Central, octava entrega, 200,90.

Suma y sigue, 2.008.715,33 pesetas.

Un español de Esquivias, una moneda de oro de 25 pesetas, tres ajustadores, tres sortijas, un alfiler, un par de pendientes y ocho trocitos de oro y dos monedas de plata y un bolso de señora.

Pura y Josefa Lozano, un re-

loj de caballero y siete monedas antiguas de plata.

Delegación de Orden Público, dos billetes de 25 pesetas en depósito y cinco monedas de cinco pesetas, al parecer de plata.

Miguel Martín Ortega, una sortija de oro con piedras.

F. N., un reloj y una cadena de plata.

Don Ignacio Delgado Sánchez, una medalla con cadena de oro y dos monedas de plata.

Toledo, 7 de julio de 1937.

AYUNTAMIENTO

En el día de hoy se cita a la Comisión de Arte para que se reúna a las 7,30 del día de mañana, 9, para informar un asunto de su competencia.

Toledo, 8 de julio de 1937.

Notas religiosas

HERMANANDAD DE NUESTRA SEÑORA DEL PILAR DELEGACION DE MADRID

El día 12 del actual, a las nueve de la mañana, se celebrará la misa reglamentaria de esta hermandad de funcionarios de Correos, en la iglesia de San Ildefonso (Jesuitas), por los hermanos fallecidos.

Anuncio

Callista manicuro, masajista de belleza, con muchos años de práctica en Madrid

Se ofrece para servir a domicilio

DIRIJANSE a

Cristo de la Luz, 18.-TOLEDO

Los rojos construyen otro cinturón de hierro en Santander

NUESTRA BATERIA ANTIAEREA DERRIBA UN APARATO

El Bajá de Alcazarquivir Sidi Moham-mad El Uel-lali, con un grupo de caides y moros notables, honran nuestra ciudad con su presencia

Durante su breve estancia en Toledo, el viejo y leal amigo de España visitó las gloriosas ruinas del Alcázar

El Excmo. Sr. Gobernador Militar obsequió a sus ilustres huéspedes con una comida moruna

LA LLEGADA

En la tarde de ayer llegó a nuestra ciudad el Bajá de Alcazarquivir, Sidi Moham-mad El Mel-lali, a quien acompañaban el Caid, Sidi Liazid Ben Taib Salah de Gomara; Caid de Beni Yenis y Beni Ysicar; Sidi Almed Ben Ya-mal; Caid de Beni Uriaguel; Aidi Hay Had-du Ben Moham-mad Amezian; Caid de Beni Uriaguel; Sidi Moham-mad Ben Ali Aldel-lani; Jalifa de Bokoid; Sidi Hadi Ben Dadi.

Todos ellos moros notables de nuestro protectorado y leales amigos de España, a la que en estos momentos están íntimamente unidos, a las órdenes del glorioso caudillo Franco.

Con ellos han venido el comandante don Antonio Ochoa, a quien en Marruecos se quiere con verdadero cariño y nosotros debemos gratitud por su formidable labor hispanista; el interventor de servicios de Marruecos en España, Burgos; el teniente de la Mehala de Larache don Antonio Vera y el teniente Pereda, de Ingenieros y camisa vieja de las falanges madrileñas de José Antonio.

La llegada de los insignes visitantes fué de una emoción indescriptible. Los moros de las fuerzas de descanso en las afueras de Toledo, corrían desde su cuartel siguiendo los coches hasta la Comandancia para saludar al Bajá y a los Caides.

Entusiasmados rodeaban con devoción árabe a nuestros ilustres visitantes, a quienes preguntaban por sus familias y por sus campos. La emoción era inmensamente mayor cuando los rostros encendidos de fervor a España oían de labios del Bajá noticias de allá, y palabras del caudillo Franco, que les quiere como a hijos.

Suspensión de un consejo de ministros rojo

Valencia.—El Gobierno (Negrín-Prieto) tenía anunciado para ayer un Consejo de ministros. Pero, como en ocasiones anteriores, también esta vez se ha suspendido sin que se diese ninguna explicación.

Interrogado el ministro rojo de la Gobernación sobre las causas de la suspensión, éste se negó que fuese motivado por sucesos graves ocurridos en la retaguardia.

puede resumirse en una frase: El amor a España tenía entonces emociones de poesía árabe.

Siguieron las manifestaciones de cariño hasta el hotel donde nuestros ilustres huéspedes pasaron la noche.

LA RECEPCION EN EL GOBIERNO MILITAR

Esta mañana fueron recibidos en la Comandancia por nuestro gobernador militar teniente coronel Emperador, a quien acompañaban el comandante Ruiz, el comandante Pita, delegado de Orden Público y el capitán Ayudante del excelentísimo señor gobernador.

La banda de Música de la Academia de Infantería, Caballería e Intendencia que dirige el maestro Martín Gil interpretó a su llegada los himnos español y nacional, que fueron escuchados brazo en alto.

En el despacho del excelentísimo señor gobernador militar departieron algún tiempo con nuestras autoridades militares, y a continuación fueron obsequiados con una comida a estilo moruno por el teniente coronel Emperador, que amenizado por la Banda de la Academia con una acertada selección de música española.

LA VISITA AL ALCAZAR. — "MUCHO HEROISMO Y MUCHA BARBARIE"

Acompañados de las autoridades militares de la plaza, visitó el Bajá de Alcazarquivir y sus acompañantes las gloriosas ruinas de nuestro Alcázar.

El conservador de la fortaleza señor Peromoro condujo a los visitantes por todos los heroicos rincones que guardan el recuerdo de sus defensores.

Todos los presentes admiraron con exclamaciones de elogio las ruinas de lo que fué nuestra Academia, que son testigo elocuente de la magnitud de la epopeya del Alcázar.

"Mucho heroísmo y mucha barbarie", fué la primera frase que, con su pronunciación suave, dejó escapar el Bajá al contemplar el formidable espectáculo que se alzaba a su vista. Y siguió comentando: "mucho heroísmo de los que lo defendían y cuánta barbarie de los que lo destruyeron", y en magnífica lógica explicaba: "Si les tenían encerrados y no podían escapar, ¿por qué destruirlo?"

Todos los caides que le acompañaban tuvieron también frases

expresivas de la profunda admiración que las ruinas les produjeron.

ALGUNOS DATOS DEL VIAJE POR ESPAÑA DE NUESTROS ILUSTRES HUESPEDES

Por invitación del excelentísimo señor gobernador militar y del Bajá, he tenido el honor de compartir su mesa.

Estoy un poco alejado de la presidencia y dos o tres puestos a la izquierda del Bajá de Alcazarquivir. A un lado tengo al teniente Pereda y a otro al interventor de Servicios de Marruecos en España, que me hablan de los ilustres huéspedes y de su viaje y de sus impresiones.

Desde donde me hallo veo perfectamente al Bajá. Sobre las vestiduras blancas se recorta su

Aún no ha sido encontrada Amelia Earheardt

Varios aviones y navíos guardacostas recorren el Pacífico en su busca

San Francisco.—Se continúa sin noticias de la aviadora Amelia Earheardt, la pequeña Lindbergh, como se la llama en todo el mundo debido a su extraordinario arrojío.

La única indicación segura obtenida hasta ahora acerca del incidente que la obligó a descender en pleno Océano es la del acorazado "Achilles", que capturó un SOS de la famosa aviadora, sin que hubiera sido posible obtener la indicación del sitio desde donde la aviadora lo lanzaba.

DESDE LOS ANGELES INFORMAN QUE SE RECIBEN DEBILISIMAS VIBRACIONES EN LA ONDA DE 300 M. Y 5 C. QUE CORRESPONDEN AL APARATO EARHEARDT

En vista de las informaciones hasta ahora recibidas, calculase que la aviadora debió caer o amarró en una latitud de 0,48 norte y 576,0042 oeste de la Howland. Ha salido de Pearharbor un avión de reconocimiento para batir la región comprendida entre Honolulu y dicha isla.

En breve saldrán once hidros más.

Visado por la censura

Esta mañana se ha sabido, y en las primeras horas de la tarde ha sido confirmada oficialmente, la noticia del derribo de un aparato rojo por nuestras baterías antiaéreas.

A la satisfacción que este castigo a los criminales bombarderos rojos nos produce, unimos la felicitación a nuestros artilleros antiaéreos por la manera formidable con que vienen actuando.

El aparato rojo, tocado de lleno por un proyectil de nuestros antiaéreos, ha caído en las proximidades de Burguillos.

lucen unos ojos vivos denotadores de una inteligencia aguda, que de un extremo a otro la mesa y la mirada al parecer suave, observan todos los detalles.

Una ligera barba gris, expresiva de su edad dibujaba carácter a su perfil avejentado.

Hablo con los que me rodean, pero de vez en cuando la mirada del Bajá y la mía se cruzan, y con perfecto conocimiento de lo que hablamos interviene en la conversación.

El mismo me ha dicho la emocionante impresión que le produjo el acto de un aristócrata de Galicia, periodista del "Ideal Ga-

Bilbao.—El Gobierno Aguirre, que se halla en Santander, está preparando otro nuevo cinturón de hierro sobre esta capital. Los diarios franceses comentan la rapidez con que se está llevando a cabo las obras de fortificación, que serán destruidas por los nacionales.

Para las obras han sido requeridos todos los jóvenes de dieciséis años. Los aviones nacionales han volado sobre ellas arrojando bombas de gran potencia, precursoras de otra nueva derrota roja.

La ofensiva roja en el frente de Madrid

Frente de Madrid.—Ha sido reanudada la ofensiva roja con gran intensidad en casi todos los sectores de este frente. Las pérdidas que ha sufrido el enemigo son tan grande, que se calculan en más de seis mil los muertos.

Estos ataques los están llevando a cabo con la única intención de distraer las fuerzas del frente de Santander, paralizando la ofensiva nacional.

En el barrio de Usera, el enemigo se ha dedicado en la mañana de hoy a retirar los cadáveres que ayer dejó abandonados. Junto a nuestras mismas posiciones ha quedado dos tanques rojos inutilizados y unos cincuenta muertos, que no pudieron ser retirados.

llego", que teniendo 56 años de edad dió su sangre en transfusión a un morito casi desangrado por las heridas, sufridas en el frente.

También me ha dicho que pedirá a S. A. J. el Jalifa una alta recompensa para él.

A intervalos, mientras él atendía con su conversación múltiple a las autoridades, he charlado largo rato con los que me rodean.

Me han hablado de la antigua amistad del Bajá y Caides que nos visitan, con España, a la que lealmente servirán y sirven hoy a las órdenes del Caudillo. Durante la campaña de Africa colaboraron grandemente en nuestro favor y conocen a casi todos nuestros Generales.

Hemos visitado—me han dicho también— Sevilla, Salamanca, Burgos, Valladolid, Bilbao, etcétera, y en todas partes visitado los Hospitales. De todos ellos magníficamente instalados, los que mejor les han parecido son los de la Coruña y Zaragoza, así como el que se está construyendo en Medina del Campo. En Bilbao el Bajá habló por radio para convencer a los habitantes del Marruecos Francés de la toma de dicha ciudad por nuestras fuerzas.

CUANDO GRITES VIVA ESPAÑA, DI TAMBIEN VIVA MARRUECOS.

El Bajá—me han seguido diciendo—está agradecidísimo a las mujeres españolas por su comportamiento con los moritos heridos.

En San Sebastián—nos refieren—con ocasión de hablar con una señorita, al Bajá le dijo: "Cuando digas viva España, di también viva Marruecos, que es el primer pueblo que gritó ¡Arriba España!"

En Zaragoza, fué personalmente el Bajá a saludar a la Viuda del General Capaz, a la que al despedirse dijo: "No te preocupes, mujer, que nosotros vengaremos a tu marido".

"Marruecos todo es Falange"—me dicen—también exclamó el langista de nuestra Bandera de Castilla, sin saber a quién hablaba, rofó le trajera en su coche por haberse quedado en la carretera, y al que ordenó se condujera hasta aquí.

En Zaragoza saludaron al Coronel Gazapo, antiguo amigo del Caid de Gomara, teniendo todos

Otro avión derribado en las proximidades de Mocejón.

el orgullo de escuchar de sus labios, el comportamiento heroico que en un reciente ataque en las proximidades de Huesca rechazaron a un enemigo superior a 27.000 hombres.

También nos refieren su visita a los frentes de Asturias, para saludar al Teniente Coronel Ulizian. Y el gesto del Caid de Gomara, viejo guerrero, que observando desde el puesto de mando una concentración enemiga, pidió permiso al General para preparar él la batería, lo que hizo con tal precisión que al primer tiro hizo blanco.

Se ha terminado el grato yantar con tan agradables huéspedes y mientras sirven el té observo unos instantes.

UN OBSEQUIO DE LA FABRICA DE ARMAS

En este momento llegan unos puñalitos damasquinados que recibe el Sr. Gobernador Militar, y de los que va haciendo entrega a cada uno de nuestros visitantes, todos los miran encantados y agradecen la atención al Teniente Coronel y a los Jefes de la Fábrica.

Junto a la puerta observo que unos moritos están hablando con

200 jóvenes rojos llegan a Odesa

Bucarest.—Personas llegadas del puerto rumano de Constanza a bordo del buque "Teofile Dautier", procedentes de Odesa, han declarado que cuando el citado barco llegó al puerto soviético antedicho, la Policía soviética no permitió descender del buque a persona alguna, excepto doscientos jóvenes rojos españoles que, embarcados en el mencionado buque en el puerto de Marsella, han sido conducidos a Odesa para desde allí trasladarles a Moscú.

Igualmente los citados viajeros han declarado que el mismo buque francés "Teofile Gautier" desembarcó grandes cajas que contenían obras de arte.

Puntos iniciales de Falange Española

3

NACION, UNIDAD, IMPERIO.--Tenemos voluntad de Imperio.

Afirmamos que la plenitud histórica de España es el Imperio. • Reclamamos para España un puesto preeminente en Europa. No soportamos ni el aislamiento internacional ni la mediatización extranjera. • Respecto de los países de Hispano-américa tenderemos a la unificación de cultura, de intereses económicos y de poder. España alega su condición de eje espiritual del mundo hispánico como título de preeminencia en las empresas universales.

Bases de la Nueva España

La Aviación nacional vuela sobre Valencia

Son eficazmente batidos los objetivos militares

Las relaciones entre Londres y Burgos

Londres.—Existen informaciones fidedignas en los medios diplomáticos británicos de que el personal de una gran Compañía minera que abandonó Bilbao antes de la llegada de las tropas nacionales, recibió autorización para regresar a la capital de Vizcaya, donde la Compañía reanudaré la explotación minera.

Este resultado fué obtenido después de varias conversaciones entre el embajador inglés en Hendaya y el Gobierno nacional español.

Las conversaciones van a continuar para determinar las condiciones de la explotación y, sobre todo, las modalidades de exportación.

Once meses bajo el terror de Euzkadi

(Viene de la pág. 7.)

Mendi" (donde, como se recordará, estaban los presos traídos de la capital guipuzcoana) de reconocerles que merced a ellos no ocurrió nada en su buque en esta trágica fecha. Al acercarse a las turbas, los milicianos levantaron la pasarela y el barco quedó aislado de tierra. Chillaron los que veían que se les escapaban sus víctimas, pero los milicianos del "Arantzazu" respondieron que aquellos presos eran de Donostia y que no tenían nada que ver con lo que ocurriese en Bilbao.

Este criterio de los milicianos del "Arantzazu" salvaba ahora a los presos traídos de San Sebastián (entre los que figuraban por cierto no pocos veraneantes madrileños, pero aplíquese a la inversa: de lo que ocurriese en San Sebastián sí que eran responsables los presos del Arantzazu).

Menos mal que en San Sebastián había ocurrido ya todo lo que tenía que ocurrir; que había sido reconquistada para España. Ante este hecho la reacción de los rojos separatistas donostiarros no fué todo lo brutal que era de temer; cierto que cuando llegaron a Bilbao fugitivos de San Sebastián debían de venir hartos de derramar sangre; pero si venían hartos de sangre, las torturas a que habían sometido a sus prisioneros en la cárcel de Ondarreta no les había bastado: por eso, en su huida se llevaron a varios centenares de detenidos, entre los que figuraban numerosas señoras y señoritas.

Se dió el caso de que se llevaron apesadas a Bilbao familias enteras; tal es el caso, por ejemplo, de la familia Astrain, compuesta de matrimonio y de siete u ocho hijos. Al padre le mataron en el asalto a las cárceles ocurrido el 4 de enero del corriente. Así es que las hordas rojas obligaron a muchas mujeres a arrastrar la vida miserable de los barcos por el mero delito de amar a España. Si los milicianos de San Sebastián tienen en su haber el que en el "Arantzazu" no mataron a ningún prisionero ni permitieron que fuese muerto, en cambio tienen en el deber la falta de corazón y de galantería que supone el haber obligado a señoras y señoritas de toda edad clase y condición a vivir de mala manera y dejadas en el fondo de la bodega de un barco. Porque si cierto es, como digo y repito, que en el "Arantzazu" no hubo crímenes, sí que hubo, y constantemente, malos tratos por parte de los carceleros.

No contentos con la pena que suponía la privación de libertad y de lo que hacía más dolorosa esta falta de libertad como era el añadir a ella el exilio (desgraciada o afortunadamente yo he experimentado esto y sé lo duro que es) los rojoseparatistas donostiarros, a semejanza de los milicianos

del "Quilates" y de los del "Albura", imponían a sus vigilados los trabajos más humillantes y se complacían en insultarlos y en tenerlos ignorantes de todo lo que ocurría. Puede decirse que la comunicación era casi completa, ya que dificultaban hasta la entrada de los paquetes de ropa con las mudas.

Los baldeos del barco estaban a la orden del día y la mala comida lo mismo. Un día sirvieron el rancho con jalapa y envenenaron a todos los presos. Las consecuencias son fácilmente presumibles. Débiles como estaban los forzados huéspedes de "Arantzazu" y encima envenenados, cayeron enfermos. Esta acción corona dignamente la conducta de los milicianos rojoseparatistas.

Y llega octubre. Todavía les queda mucho que pasar a los prisioneros de Euzkadi. Muchos han de morir a manos de sus carceleros o de las turbas. Muchos faltan aún por ser apaleados, por ser condenados al hambre... Quería haber resumido en un reportaje todo el infierno a que fueron sometidos en esa flota dantesca centenares de compañeros míos, compañeros en la fe y en el dolor, pero ya van dos y aún hace falta otro. Y a pesar de eso, mi triste relato resultará incompleto. No hay memoria capaz de retener todo lo ocurrido en Euzkadi, en sus prisiones y fuera de ellas (aquella cuesta de Castrejana, en la que tanto desdichado corrió el pasado verano la "carrera de la muerte"). Además, se han repetido tanto los hechos, que en otras ocasiones hubieran sido de "primera plana", que la mayoría han llegado a parecerse vulgares anodinos; y eso que todos ellos han dejado una estela de sangre y de dolor...

D. M.—En mi próximo reportaje os contaré la "gran fiesta" celebrada en el "Cabo Quilates" en honor de los piratas del "Jaime I".

Manuel MIGUEL

Materiales de construcción

Rosillos, tobicon, tejas de máquina

Plaza del Generalísimo, 1
TALAVERA

Hijos de J. MORO

HIERROS FERRETERIA MUEBLES

TALAVERA

600 milicianos se pasan a nuestras filas

Bilbao.—El Ejército Nacional, ha mejorado todas las posiciones y dedicándose a labores de limpieza en el frente de Santander. Durante estas últimas se presentaron seiscientos milicianos en nuestras filas. Por un temporal de agua, que se ha desencadenado, el avance continúa metódicamente.

FRANCIA PERMITE QUE LOS REFUGIADOS DE SANTANDER ATRAVIESEN SU TERRITORIO CAMINO DE OTROS PUNTOS DE ESPAÑA

Londres.—En los medios oficiales británicos anuncian que debido a las consultas entre los gobiernos inglés y francés sobre la cuestión de los refugiados, París va a tomar las siguientes disposiciones: dará a los refugiados vascos venidos de Santander, el derecho de atravesar por territorio francés por los caminos de España:

Primero. Las autoridades de Santander facilitarán previamente una lista de los refugiados que embarcan para Francia.

Segundo. No embarcará ningún hombre que se encuentre en edad militar.

El gobierno inglés por su parte ha manifestado la esperanza, por lo que se refiere a las autoridades vascas de que éstas no dejarán de reconocer los esfuerzos hechos por Inglaterra y Francia para la protección de la población civil, facilitando a los actuales detenidos en Santander la manera de beneficiarse igualmente de las medidas de evacuación.

Las madres de Bilbao piden les sean devueltos sus hijos

Bilbao.—Las madres bilbaínas a quienes les fueron arrebatados sus hijos por las hordas marxistas, han redactado un documento dirigido al Generalísimo Franco, pidiendo que les sean devueltos sus hijos.

EL GENERAL DAVILA, NOMBRADO HIJO ADOPTIVO DE BURGOS

Burgos.—El Ayuntamiento acordó regalar un pergamino al General Dávila con el nombramiento de hijo adoptivo de Burgos. En el pergamino constará la fecha del acuerdo adoptado y la de la conquista de Bilbao. La alcaldía regalará al General Dávila un banderín con el escudo de Burgos para que lo ostente en su coche.

EL NAVIO INGLES "KELLYN" HA TOCADO EN SAINT NAZAIRE CON MIL QUINIENTOS REFUGIADOS

Saint-Nazaire.—El navio inglés "Kellyn" ha arribado a este puerto mandado por su propietario el capitán Jones, el del bloqueo de Bilbao.

Dicho navio transportaba mil quinientos refugiados de Santander, entre los que se encuentran cuatrocientos niños.

Valencia.—Aviones nacionales volaron sobre la población, dejando caer seis bombas sobre los objetivos militares de la misma, causando destrozos de consideración en dichos objetivos, que fueron todos alcanzados.

Almacén de materiales de construcción en general

Arrabal, 13 - TOLEDO

Cornicería de

Nicolás Hernández

Martín Gamero, 24

Las fuerzas rojas que atacaron Villanueva de la Cañada, se calculan en 15.000

París.—El corresponsal de la Agencia Havas en el frente de Madrid, da la noticia del tremendo descalabro sufrido por los marxistas en Villanueva de la Cañada.

Los efectivos rojos atacantes se calculan que pasaban de quince mil, precedidos de gran cantidad de tanques.

Sólo por armas automáticas se calcula el número de bajas en cuatro mil. La tentativa marxista les ha resultado desastrosa. Nuestros cazas han combatido con aparatos rojos con gran intensidad, logrando derribar varios cazas.

BAR
ALCAZAR
Restaurant y refrescos
= El más popular de
NAVALCARNERO

Interesantes declaraciones del General Aranda

(Viene de la pág. 1.)

de Bilbao, indudablemente, sienten la falta de munición, no pueden derrocharla como antes, porque la fábrica de explosivos de Galdácano es la que les surtía de DESEMEJANZA ENTRE LA GUERRA EN ASTURIAS Y EN VIZCAYA

Desde luego, la guerra aquí tiene muchos puntos de contacto

EN MARSELLA SE HA ESTABLECIDO UNA EMPRESA PARA PROCURAR MATERIAL DE GUERRA A LOS ROJOS

Marsella.—Continúanse recibiendo remesas de material bélico de Francia para la España roja.

En Tolouse se ha constituido una sociedad anónima con un capital de cinco millones, cuya finalidad es abastecer de armas a los comunistas. En Marsella están dispuestos para salir más de doscientos voluntarios. En la Baule (Orleans) reciben instrucción numerosos aviadores españoles. Los instructores han recibido encargo de comprar dos aparatos Potec.

La aviación nacional vuela sobre las posiciones rojas del frente de Santander

Bilbao.—A pesar de lo encapotado del tiempo, nuestra aviación ha volado sobre el frente de Santander, aprovechando los claros que el cielo presentaba, bombardeando las fortificaciones de las costas y algunas concentraciones enemigas.

Frente de Madrid.—Durante toda la mañana de hoy, y gran parte de la tarde, ha continuado un intensísimo fuego de artillería y aviación sobre los marxistas, que huyen despavoridos ante el ímpetu de nuestros soldados. Varios marxistas que se vieron envueltos por las tropas nacionales se entregaron sin resistencia. Estos han confirmado el descalabro sufrido y los muertos que han tenido bajo el fuego de nuestras ametralladoras.

LAS INFORMACIONES DE LA ZONA ROJA SON PESIMISTAS

París.—El periódico "Le Temps", refiriéndose a unas informaciones que ha recibido de España la situación se ha agraviado, y que según los testimonios menos sospechosos la vanguardia del ejército rojo está entrando ya en plena descomposición y ya no hay fuerza moral que contenga las deserciones.

La aviación roja trató de efectuar una nueva hazaña a lo largo de las posiciones de la Sierra. Nuestros cazas se elevaron rápidamente manteniendo a los marxistas a raya e impidiéndoles todo movimiento. Los aviones rojos tuvieron, finalmente, que volver a sus bases, limitándose a dejar caer sus bombas en algunos indefensos pueblitos de la retaguardia, donde afortunadamente no causaron daño alguno.

Las informaciones falsas que enviaban los rojos de la situación en el frente de Vizcaya

Londres.—El periódico londinense "Daily Herald" publica unas informaciones asegurando que entre los vascos marxistas de Bilbao había dos corresponsales ingleses que se dedicaban a enviar a sus respectivos periódicos informaciones falsas.

DECLARACIONES DE "LE FIGARO"

París.—El diario "Le Figaro" dice que España es ahora teatro de una sangrienta guerra civil, campo de acción de la tercera internacional, como lo confirman las últimas escaramuzas realizadas por Negrín y Giral, en su visita a Chautemps.

productos para su munición. Vizcaya les proporcionaba acero y lingotes para su fábrica de Trubia. Hoy que no tienen ya Vizcaya procurará superarla, lo cierto es que los días 27, 28 y 29 no hubo bombardeo sobre Oviedo.

Tal vez intenten importar munición extranjera. Frente a Ribadesella y Avilés ha habido estos días pidiendo puesto doce buques ingleses. Hemos interceptado su despacho, vienen protegidos por un destructor y vienen como final de evacuar mujeres y niños, pero es indudable que vienen cargados con la de Vizcaya, pero al mismo tiempo, es muy distinta también. El tipo de fortificación no es continuo, sin disperso, los rojos, aquí como allí se dedican todos a cavar trincheras, al cemento armado y a obras de blindaje. Desde Oviedo se les ve cavar trincheras en posiciones muy de retaguardia, pero esparcidas en anchura de varios kilómetros.

Es un plan menos científico que el de Vizcaya. El minero es mucho más duro que esos gúdaris de Vizcaya y además muchos de ellos tienen sobre sí delitos no sólo de esta guerra, sino de la revolución de octubre y muchos delitos cometidos el año diez y siete.

NUESTRO OPTIMISMO ES SINCERO

Como ven ustedes, el optimismo es sincero; hemos aguantado una superioridad numérica del adversario, hoy la situación se nivela, los rojos carecen de munición; el espíritu de nuestras tropas es magnífico y ya han visto ustedes el optimismo de Oviedo.

Por último, el tipo de la guerra de Asturias, es bien concreto: Toda la vida de Asturias depende de la zona costera; el interior es un carbón, pero el carbón no se come.

EXTRANJERO **nuestra antena**

La flota inglesa del Mediterráneo ha sido reforzada con nuevas unidades

¿ARGELIA PIDE LA INDEPENDENCIA?

La región de Cuban en poder de los terroristas soviéticos

Todos los pertenecientes a la "vieja guardia" han sido acusados de conspiradores

La represión staliniana azota como un ciclón de un extremo a otro de Rusia

Varsovia, 3.—El ciclón de terror se ha extendido en estos días sobre Cuban, región soviética limítrofe con Ucrania, lo que puede demostrar quizás como el plan represivo estaliniano tiene un desarrollo con arreglo a una racional y metódica progresión geográfica. Incluso la técnica de los actos acusatorios que se han observado y registrado por la crónica del día y siguiendo el mismo temor de las precedentes, incluso esta vez, se ha reunido el comité ejecutivo del partido comunista de Cuban, y en el mismo los individuos que pertenecen a las organizaciones juveniles, han tomado rápidamente la ofensiva contra los dirigentes de la vieja guardia, acusándoles de espionaje y de traición.

Los representantes de la juventud comunista de Cuban, han afirmado que la mayor parte de las organizaciones del partido en la región se hallan dirigidos por enemigos del proletariado, sabotadores, trozkistas y contrarrevolucionarios. Los viejos comunistas los cuales poseían la mayoría en la reunión, han aguantado pasivamente el fuego de acusación contra ellos dirigida, sin intentar tan sólo su defensa, habiendo succumbido a su vez bajo el peso de acusaciones idénticas a las que

ellos mismos habían lanzado en su tiempo contra los bolcheviques. Las acusaciones formuladas por los jóvenes comunistas, tienen una impresionante gravedad y superan quizá a las dirigidas a los jefes de la Rusia Blanca. Según tales acusaciones, todas ellas precisadas en sus más mínimos detalles y dirigidas contra personajes individualizados uno por uno, los elementos anti-soviéticos se encuentran en todos los lugares de mando, en los sindicatos obreros, en los cuadros del ejército, en el komsol, en la industria en la agricultura, en los transportes y en la prensa; todo esto sucede en este momento en las regiones periféricas, en tanto que, como refieren los pocos extranjeros salidos de la capital soviética, la población de Moscú se halla encerrada en la mayor indiferencia.

Para el pueblo ruso, la revolución de octubre, el leninismo, las jornadas del terror rojo, el mismo comunismo, no representan en el momento actual más que un paréntesis definitivamente cerrado.

Salidos de la tiranía zarista se han encontrado, casi sin darse cuenta, en la tiranía staliniana, reanudada y consentida con su fatal indolencia, producto de su naturaleza asiática.

'La vida en Madrid está desconocida' declara un prófugo español en Estambul

Estambul, 3.—Un prófugo de la España roja que consiguió poder salvarse en la Legación de Madrid, ha llegado a Estambul, habiendo celebrado una entrevista con un redactor de un diario local, en la que se describe la condición espantosa en que se desarrolla la vida madrileña.

Ha declarado que la ciudad está desconocida. La vida empieza en las primeras horas de la madrugada y termina a las diez de la noche.

Los víveres son insuficientes. Faltan los géneros de vestuario.

La más simple acusación de simpatía con la idea nacional y la opinión más velada favorable al General Franco, es título más que suficiente para merecer ser fusilado.

Los jugadores internacionales de «Tennis» piden la libertad de Pepa Chavarri

Londres.—Todos los jugadores de tennis que toman parte en el torneo internacional de Wimbledon han solicitado de la Cruz Roja Internacional que interponga su influencia para conseguir la libertad de la campeona española de tennis, Pepa Chavarri, actualmente prisionera de los rojos.

LOS SOLDADOS NAVARROS CELEBRAN LA FIESTA DE SAN FERMIN

Con motivo de la festividad de San Fermín, el General Solchaga, dispuso hoy que las brigadas de Navarra lo solemnizaran con misa de campaña y rancho extraordinario. Por la mañana, en todas las brigadas y comandancias militares de su mando, se dieron misas en sufragio del glorioso general Mola, su predilecto de Navarra y de todos los combatientes caídos gloriosamente en cumplimiento de su deber.

J. Sánchez
CALZADOS A MEDIDA
Santo Tomé, 11.—Toledo

La labor del Cuerpo de Ingenieros en el Africa Oriental italiana

2.000 kilómetros de pista, 5.000 de carretera y otras numerosas obras, han sido ejecutadas para las necesidades de la campaña

Addis Abeba (U. S. P. I. S.) En estos días ha sido posible recoger todos los datos de los trabajos realizados por el Cuerpo de Ingenieros en los diversos territorios del Africa Oriental Italiana. De este estudio resulta que los trabajos de carreteras ejecutados durante las operaciones, han sido 2.000 kilómetros de pistas; 5.000 kilómetros de carreteras ordinarias; 953 de puentes permanentes; 1.600 kilómetros de puentes provisionales; tres campos de aviación con el arreglo de 5.000 metros cuadrados de terreno.

Trabajos de carreteras efectuados durante las hostilidades: 2.000 kilómetros de carreteras; 3.000 kilómetros de pistas y cerca de dos kilómetros y medio de puentes.

En cuanto al servicio de enlace, después de las operaciones, han sido colocados, además de

los aparatos de radio que poseían los contingentes, 400 radios receptoras y transmisoras, de las cuales 210 en lugares sumamente difíciles; se han extendido 2.170 kilómetros de línea telefónica permanente, con instalación de más de 50.000 postes metálicos de sostén. Las líneas telefónicas provisionales extendidas durante las operaciones en la sola región de Addis Abeba, tenían una extensión de 1.250 kilómetros.

LOS NACIONALISTAS ARABES HAN AFIRMADO SU DESEO DE SEPARARSE DE FRANCIA

París.—El partido nacionalista árabe de Túnez, ha pedido en una reunión que Argelia se separe de Francia y proclame la independencia total, entrando en un sistema federal árabe. En los medios gubernamentales esta actitud ha causado viva inquietud.

LA FLOTA INGLESA DEL MEDITERRANEO VA A SER REFORZADA

Londres.—La flota británica del Mediterráneo será considerablemente reforzada con la psóxima entrada al servicio del "Warpite", de treinta y un mil toneladas, que sido rearmado y dotado de maquinaria nueva.

La reparación del barco, que duró tres años, ha costado dos millones doscientas cincuenta mil libras, o sea, apenas medio millón menos de lo que costó de nuevo.

El acorazado "Malaya" también considerablemente transformado, está camino de Matá para sustituir al "Ken Elizabeth", que va a ser rearmado.

El almirantazgo ha anunciado que el acorazado "Royal", de veintinueve mil toneladas, saldrá uno de estos días del puerto de Plimout, con dirección al Mediterráneo, donde sustituirá al acorazado "Resolution".

El gobierno inglés envía una réplica vigorosa al de Valencia

Londres.—El Gobierno ha replicado de forma muy vigorosa al Gobierno de Valencia, que no ha aceptado más que con reservas el instituir zonas de seguridad para los navíos del control, conforme al acuerdo germano-italo-anglo-francés del 12 de junio.

Inglaterra declara, que los navíos del control, caso de ser atacados, emplearán toda su fuerza para defenderse.

El Bajá de Alcazarquivir honra nuestra ciudad con su presencia

(Viene de la pág. 1)

el Caid, al que entregan algunas cosas. Luego he sabido que son de su cábila y son billetes para que los haga llegar a su familia; el acto es simpático y el Caid lo recibe con agrado.

El Jalifa se Bocoia—me terminan diciendo mis interlocutores—es un gran admirador de las mujeres de España. Y para confirmarlo, me han recordado una frase suya, a poco de llegar a la península: "Me duele el cuello, de tanto volverlo, porque por todos lados hay mujeres bonitas".

también ha observado que todos los días avanzan por los terrenos de los comunistas.

También ha visitado los heridos en distintos hospitales, observando de ellos que están pidiendo la mayoría para regresar a sus unidades, al objeto de combatir contra las hordas marxistas y destruir el comunismo, enemigo de la civilización y de la religión.

Madrid, 8 de julio de 1937.
Moham-mael El Mel-lalí

Aprovecho unos instantes de descanso del Bajá de Alcazarquivir, Moha-mael El Mel-lalí, para conseguir de él un autógrafo, que en otra ocasión reproduciremos, y después de escuchar, brazo en alto, con las autoridades, los himnos Jalifiano y Nacional, despedimos a nuestros visitantes al pie mismo de los coches.

LA PRENSA RUMANA EN PRO DEL DERECHO DE BELIGERANCIA

Bucarets.—La Prensa rumana afirma en consideraciones de orden jurídico la necesidad de que el gobierno de Rumania reconozca al gobierno nacional de España la calidad de beligerante que ya de hecho tiene.

HOTEL
La Española
Todo confort
Teléf. 202 = TALAVERA

EL JEFE DE LA AGENCIA OFICIAL INFOMATIVA DE LA U. R. S. S. HA SIDO DETENIDO

Moscú.—Acusado de actividades trotskistas, ha sido detenido Doleski, director de la agencia Tass, fuente oficial de información de la U. R. S. S. Doleski era director de Tass desde hace diez años.

El corresponsal del "Morning Post", en Kelsinai escribe que la hija del mariscal Tukachevski, que preparó la alianza franco-rusa, al no poder resistir la pena que le ha producido el cruel asesinato de su padre, se ha suicidado. Añade el articulista que la viuda de Tukachevski se ha vuelto loca de dolor.

REFUGIADOS SANTANDERINOS EN TOURS

Tours.—Han llegado a esta ciudad francesa mil cien refugiados procedentes de Santander.

COMENTARIOS DE LA PRENSA ALEMANA

Berlín.—El "Alleigtun Zeitung" se ocupa del reconocimiento Franco por Inglaterra, diciendo que al nombrar nuevo cónsul de Bilbao fué más allá de lo que proponía el plan italo-alemán. Al hacer esp. por Franco executor para el cónsul inglés, Inglaterra hizo algo que según los principios del derecho internacional supone el reconocimiento político. Lo que Inglaterra se negó hasta ahora en pro de la paz lo hizo en estos momentos por el hierro del Norte de España, según declaraciones del periódico antes mencionado.

Incertidumbre fatal del frente franco-inglés en el Comité de No Intervención

Roma, 3.—Varginio Gayda, en una editorial que titula "Decisión justa", publicada en el "Giornale d'Italia", examina los hechos determinantes de la misión del comité de la No Intervención, fijando algunos puntos excepcionales acerca de la posición adoptada por Italia y Alemania: "En estas posiciones opuestas —escribe— las cuatro potencias no han podido llegar a una manifestación cualquiera de solidaridad y reacción. El acuerdo, apenas conseguido, se ha roto. Se ha formado de nuevo un frente anglo-francés, contra la política de claridad y de responsabilidad italo-alemana.

No quedaba, por tanto, en Roma y Berlín que derivar las consecuencias de esta precisa división y declarar su retirada del sistema de control.

Es preciso que las posiciones se fijen, al menos por alguna de las partes con claridad cristalina. Y sólo es de lamentar que después de tan sangrienta experiencia esta necesidad de claridad no sea sentida igualmente por todas las partes.

La amenaza de los rojos es actual, grave y precisa; dirigida no solamente contra el derecho a la vida y a la civilización de la nación española, sino contra la existencia de la propia Europa. En frente de aquélla se hace indispensable una solidaridad europea rápida y activa que cree

un frente único de resistencia y sirva, cuando menos, para aislar y entorpecer su violento curso.

La solidaridad ha faltado porque no se han apercibido de las visiones del peligro y la valentía de las abiertes decisiones que aquélla podía inspirar. Persisten las tentativas y las ilusiones en las medidas medias, capaces únicamente de crear cohartadas y fáciles impunidad a las empresas subversivas.

Y en esta incertidumbre fatal, no solamente se perjudican las sobrevivientes fuerzas de resistencia y de dignidad de la Europa civil, sino que se rebelan, a único provecho de los incendiarios, los graves inconvenientes para entenderse entre las potencias europeas, las cuales no saben encontrar una unidad, ni aún en el sentido y en el deber de su propia defensa".

Antonio Avila Díaz
CASQUERIA

Especialidad en callos y asaduras
Proveedor de Falange
Plaza de Abastos.—Cajón núm. 31 y 32
TOLEDO

HAN APARECIDO MUERTAS LAS TRES NIÑAS SEQUESTRADAS EN INGLEWOOD

New-York (U. S. P. I. S.) Las tres niñas desaparecidas misteriosamente en las cercanías de Inglewood, en los últimos días, han sido halladas muertas cerca de la colina Baldwin.

F. E. T. de las J. O. N. S. de Madrid
(Capital y Provincia)

Por el presente anuncio se convoca a todos los camaradas delegados de Flechas de la provincia de Madrid, a una reunión que se celebrará el día 4 de este mes, en Navalcarnero.

Se hace público, para conocimiento de todos, que las oficinas provinciales de Madrid (capital y provincia) de F. E. T. de las J. O. N. S., con todos sus departamentos (Militias, Flechas, Sindicatos, Prensa y Propaganda, Sección Femenina, etcétera), se han instalado en Villaviciosa de Odón, calle de Sacedón, núm. 6 a donde se debe dirigir toda la correspondencia.

MUJERES NACIONAL-SINDICALISTAS

La Falange es católica

La hermandad de la ciudad al campo

...e incansable la Falange emprende animosa el camino áspero y duro hacia la aldea.

Y en este sendero arisco e ingrato, la mujer nacionalsindicalista tiene un puesto. Puesto de honor, ya que su presencia no sólo aliviará las fatigas de la labradura, sino que además, con su sonrisa, alegrará el hogar, donde la felicidad fué vencida al encontrar frente al trabajo agotador y la miseria tenaz.

Por esto se llama trabajo de alegría aquel que consiguen nuestras camaradas al impregnar con su risa todos los rincones de los hogares mudos, testigos de un silencio hosco que a veces veían turbada la abrumadora monotonía de unas horas muertas por el llanto de un niño falto de cuidados maternales.

Y como nuestra doctrina es decisión, rectitud y presteza en cumplir los puntos de ella misma, la Falange ordena a la mujer de la ciudad que acudan al campo y ésta no se hace repetir la orden. Despreciando el confort en que vive se decide valerosa, sin desmayarse ante ningún obstáculo, por el camino que la trazan. Y no es la disciplina la que le hace ir. No. Es su entusiasmo inmensurable. Es saber ser digna del hombre que lleva. Es el conocer que está cumpliendo lo que la Falange dijo: "El campo no quedará desatendido". ¿Qué tarea la espera allí? Mucha y muy variada. Desde el trabajo del campo al de la granja, la limpieza del hogar, el cuidado de los niños, la cultura que debe infiltrar en las mentes aldeanas, huérfanas de conocimiento alguno, la enseñanza religiosa. Todo debe velar, a todo debe atender, con esmerada atención, con cuidado sumo.

Porque es indignante pensar cómo vivió el campesino. ¿Vivió? No es vivir el agonizar durante toda una vida. Que no pretendan disfrazar su miseria con aquella frase anticristiana y antihumana... "En su ignorancia nada desean; con lo que tienen se contentan; es, por lo tanto, mejor de dejarles dormir en su ignorancia que despertarlos con promesas que no se han de cumplir. Yo esto lo he oído, como lo han oído todos los españoles. Y lo oían sin inmutarse. Porque la costumbre hizo que se familiarizaran de tal modo con su vida, que ya les parecía lógico y natural que así siguiera. Y en esta frase no sé qué detestar más. Si la inercia de quien los abandonó o el salvaje egoísmo del marxismo que engaña con quimeras, para alcanzar sus monstruosos fines a los pobres campesinos que regaban con su sudor y su sangre los fértiles campos de España. Campos que enriquecen con las arcas doradas de la ciudad que tras de recibir la espiga, el vino, la aceituna, los frutos—fuentes de riqueza inagotable—convertidos en oro, volvía la espalda a los sufrimientos, las epidemias, la incultración que minaba los cuerpos que en la tierra se doblegaban bajo el cansancio.

Y el hogar quedaba desatendido. La mujer acudía con el

hombre al campo, para prestarle la ayuda de sus brazos enfermos. Y el sol implacable convertía en vieja a una generación nueva. Y el frío—implacable también—mataba al prematuro anciano con su inclemencia.

¿Qué hijos habían de nacer? Hijos débiles. ¿Qué alimentación recibirían? Insuficiente. ¿Qué cultura? Analfabetismo. ¿Qué enseñanza religiosa? Desconocimiento.

No será así dentro de breves años. Mezcladas sin distinción de clases que el Nacional-sindicalismo no conoce, las falangistas repartirán por España, entre los conocimientos que exigimos a la mujer.

Primero, principalísimo. La Religión. Entiéndanme esto bien aquellas que en su envidia pretenden tachar a la Falange de no católica. "A la aurora eleva tu corazón a Dios y pide un nuevo día para la Patria". Este primer punto de la mujer nos dice que la falangista, a Dios enviará su primer palabra y que ésta será para pedirle el esplendoroso renacer que ansiamos para España, Dios e Imperio y Religión. Verdadera esencia de ella misma... "Deseo que desde la más tierna infancia, la mujer falangista aprenda a rezar". Son palabras de Pilar. Esto es aprender a rezar. Saber y sentir lo que se reza. No acudir a cien prácticas religiosas y creer que con ello conquistan el cielo. Ir a la iglesia a adorar a Dios no para dejarse ver. Religiosidad que no se pueda contaminar con frivolidades disipadoras y peligrosas; religiosidad que no crea necesidad ponerse la máscara de una fingida seriedad absurda y estúpida. Religiosidad sana, religiosidad alegre de la que fué un vivo ejemplo nuestra gran Santa Teresa.

La mujer de Falange enseñará en aquellas aldeas perdidas en la inmensidad de una llanura castellana.

Iniciando a los niños que a su cuidado crecerán. Y el párroco, al dirigirse a ellos, encontrará aptos para la captación de su explicación a aquellos cerebros aires tan cerrados que imposibilitaban toda labor productiva.

Porque la parroquia ha de ser atendida por el Estado, que la hará depositaria de los tesoros espirituales de la religión católica en la que el español debe vivir si pretende ser grande.

Y el niño conocerá la Religión de Cristo, no vivirá en una ignorancia, que es fuente en muchos casos de immoralidades que sorprenden y entristecen en lugares que parecen alejados de todo lo que pudiera contaminar.

Y el niño conocerá los veintisiete puntos de Falange, que son hermandad entre los hijos y entre las clases de España. Y sabrá el pasado glorioso de nuestra Patria que reclama de nuevo para sí el puesto que perdió en una decadencia que lograremos borrar para siempre.

Y el niño escribirá y leerá con soltura, adquiriendo un civismo que alejará de sí el cerrilismo que hasta hoy fué su más fiel compañero.

Y el niño será fuerte. Será fuerte porque los ejercicios físicos fortalecerán sus miembros y "un pueblo sano es un pueblo poderoso".

En equipos y alternándose las muchachas, acudirán al campo para aliviarlos de las fatigas en que vivió, cuando la ciudad frívola, egoísta e inútil exprimía con sus tenazas inflexibles la entraña de la tierra que la sustentaba.

.....
Anúnciate en IMPERIO

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

MUJERES NACIONAL-SINDICALISTAS

Para vosotras, lo primero la guerra, después la guerra y siempre la guerra mientras nuestros camaradas estén en los frentes.

No podeis tener pereza cuando ellos están diligentes para morir.

Camaradas Vicenta y M.^a Inmaculada Chabás

¡¡PRESENTES!!

También la Sección Femenina de Falange tiene ya junto al trono de Dios la Guardia permanente de las que dieron su vida en servicio de España.

Vosotras, Vicenta y María Chabás, habeis caído heroicamente en la cárcel de Valencia.

Entregasteis vuestra juventud a la Falange, y la Falange exigente os pidió la vida, y se la disteis con la misma naturalidad con que cumpliríais un servicio de nuestra Sección Femenina, diciendo como siempre que se recibe una orden: ¡Arriba España!

Que Dios os dé el descanso eterno y como dijo José Antonio, que a nosotros nos lo niegue hasta que hayamos cumplido la última consigna, por la que caisteis vosotras.

Camaradas Vicenta y María Chabás: ¡PRESENTES!

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

MUJERES NACIONAL-SINDICALISTAS

Porque somos jóvenes y revolucionarios no permitiremos que se mezclen entre nosotras la hipocresía ni la vejez de espíritu. España necesita para su Imperio, además del yugo y las flechas, miradas claras y ademanes deportivos.

Imprenta - Librería
- Encuadernación -

Rafael Gómez Menor

Comercio, núm. 57

— TOLEDO —

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Mujeres Nacional-sindicalistas

En la Falange: Nuestro César, José Antonio, nuestros caídos Matías Montero, Luis Colazo y todos los que dieron su vida por nuestra fe cuando nadie creía en la Falange.

Nuestros colores, el rojo y negro de los sindicalistas. Nuestros camaradas, los de las Banderas de Castilla y de Marruecos y de Navarra, los de Alcubierre, los de Oviedo, los de las Centurias de Zamacola y Mora y Figueroa, los de el Alcázar de Toledo, los de el Alto de León.

El Imperio, el de España Una, Grande y Libre por nuestra revolución.

Nuestra tarea, darle a los españoles la Patria, el Pan y la Justicia.

Nuestro Caudillo Franco.

Presentes en nuestro afán los muertos.

Y nuestro corazón en plegaria hacia Dios. Porque "si el Señor edifica la casa, en vano se cansan los que la construyen. Si el Señor no guarda la ciudad, en vano se cansan los que la guardan".

Encajes de Camarinas Camisas azules ejemplo único de la mujer española

En Galicia, Finisterre, fin de tierras, Puente del Puerto sobre el río con locuras de mar, Camarinas, Mugia, la comarca entera de Corcubión.

Costa brava, vida dura de hambre y miseria, el hombre en el mar, las mujeres y los niños en negro de luto.

Y entre las manos de las mujeres, en mujeres con eterno pensamiento en el mar con nostalgias de espumas y en ansias de esperas, hace el encaje. Costumbre encajera que trae la leyenda. El barco perdido que llega envuelto de misterio y de nieblas, con mujeres extrañas a bordo, sabias de raras artes y de lejanías que materializan su sorpresa ante el lino de Galicia, en el encaje.

La industria crece, todas las mujeres son encajeras, palilleras, sus manos mecanizadas, olvidan las cercias, el tacto del hijo, de la flor y de la tierra. Sus dedos entre los palillos se van deshumanizando; más y más dibujos, nuevos encajes; pero porque tiene la máquina un alma, se llama cada modelo como su buen nombre: Ramos de San José, la Monada, la Peineta, etc., y una vez más el infante negocio de los intermediarios tiene una presa fácil y un mercado de millones.

¿Qué saben las palilleras de Corcubión, de ventas de América, de grandes negocios ni de grandes empresas?

Prospera el turbio tinglado, sus encajes se venden en Europa y en América, pero las mimiéjan por de jornal, ni de vida, ni de seguridad. Hay que dar el trabajo por lo que pagan o quedar sin venderlo, y siguen trezándose los palillos sin conseguir más que el escaso haber cotidiano. Pero llega el día en que la guerra entorpece los mercados, el hilo falta, y los que se enriquecen a costa de ellos, no piensan—con la ilusión de nuevos negocios—en las palilleras de Corcubión. El hambre es peor que nunca, las manos maldicientes de descanso, inútiles, van cubriéndose de arugas, de hambre y de torpeza. Los niños ya no encuentran fuerza para el juego, son la vergüenza patriótica de la piel, del hueso y del raquitismo deformador.

En el nuevo resurgir de España, van las mujeres de la Falange, cordiales de ímpetu, con vigor de justicia, llamando y queriendo como a hermanas a todas las mujeres de todas clases de España. Y cuando en estricta labor de derecho y de justicia, han querido—con el Auxilio de Invierno—dar de comer a esta parte de Galicia, han pedido las palilleras de Corcubión, en gesto de señorito, pan para los niños, pero para ellas, el poder volver a su trabajo. Y la Sección Femenina de Falange de Coruña, contra todas las difi-

La falangista ha sabido amoldarse a cuantos trabajos se le han encomendado. Pilar, incansablemente, ha creado uno tras otro, todos los servicios imaginables que pudieran ayudar a la Patria. Para la vanguardia y para la retaguardia, no olvidando las necesidades del que tras el parapeto todo lo expone y velando por la ciudad y el campo.

Ante todo se preocupó del herido y las Flechas y Yugo relucen sobre el blanco uniforme de la enfermera en las más peligrosas zonas de combate.

Y son también las manos femeninas de la Falange las que con mayor prodigalidad reparten las ropas y el tabaco en los hospitales. Sin descanso se dedican a la confección de prendas para el frente en taceres rebosantes de muchachas ávidas de prestar su trabajo.

Pero ésta fué hasta aquí la labor que tuvo la mujer en guerras anteriores. Su colaboración tiene este límite. Pero Pilar no admite límite alguno. Crea, crea sin cesar nuevos servicios que son ejemplo admirable que el mundo contempla. Pilar ordena la instalación de lavaderos y piensa en el campo abandonado, en el pueblo hambriento y en el descanso que el soldado necesita.

.....

cultades, sin medios, sin posibilidades, pero con la fe y decisión y el arranque hacen verdad todos los milagros, laboran por el Sindicato de encajeras; las manos entumecidas van recobrando agilidad, el entrecachar de los palillos es en cada casa un replicar de alegría y de esperanza. Las mujeres trabajan en grupos sobre el suelo, apoyada la almohadilla en un banco y en el regazo duerme amenuado, bien alimentada y sonriente una próxima generación de españoles. El retrato de José Antonio preside cada cuarto las palilleras de Corcubión, no saben quién es, pero sencillamente, instintivamente, juntan su efigie a su tranquilidad recién adquirida; mientras trabajan mirandote vez en cuando agradecidas al retrato y a la bandera con las flechas que sirve de fondo. De repente, espontáneamente cantan letras pueriles, con cualquier música conocida. Soy falangista; soy falangista, soy de todo corazón, pues José Antonio, pues José Antonio, ayuda al trabajador.

Hoy viven más de 10.000 mujeres de Galicia de la industria doméstica y familiar del encaje. El intermediario ha desaparecido, los mercados nacionales y extranjerios irán, poco a poco, repitiendo sus pedidos, pero ya no habrá injustas fortunas a costa de miserias; ya sólo habrá realidades de Falange. Un Sindicato para el trabajo y para el beneficio.

Nadie sino la mujer nacionalsindicalista hizo nunca estos servicios, y por esto toda española no debe tener otro anhelo que ser como ella.

Los lavaderos no descansan un momento y entregan limpias las mugrientas prendas que recogieron horas antes.

La higiene no es ya un mito, y siendo tan grande el ahorro que supone el evitar que tantas ropas queden inutilizadas, ¡cuánto mejor atendido se encontrarán los combatientes! Hermandad de la ciudad al campo; es el auxilio material y espiritual a la campesina más abandonada que nunca, hoy que el hombre lucha lejos del hogar.

Las camisas azules son brazos sanos y fuertes que ayudan en las faenas campesinas. Los comedores se multiplican sin cesar. No hace falta sino contemplar una cara infantil, hace tan poco tiempo espejo de la miseria, para comprender el bien inmenso del Auxilio de Invierno, que constantemente se traza asimismo nuevos márgenes donde instalar la fuente que apagará la sed de Pan, Patria y Justicia.

Después, el descanso del soldado. Nada quiero adelantar sobre esto. Prefiero que dentro de breves días sea su apertura el mejor elogio que pueda alcanzar de todo español que ve en cada soldado al salvador de España.

Y no contenta con todos estos trabajos, la falangista tiene tiempo para dividirse en oficinas que requieren su colaboración para tener una organización sin precedentes y para sentirse dispuestas a llevar a cabo el programa de educación de las flechas, basado en la educación religiosa, doctrina de los veintiséis puntos, Historia de España, Civismo y Cultura física.

Camisas azules por todos los caminos de España, en todos los trabajos, siempre con el mismo espíritu, con la misma disciplina.

Porque Falange Femenina no buscó a nadie ni se dejó influenciar nunca; Falange sólo aceptó a quien se le ofrecía con un espíritu gemelo al suyo.

Porque Falange Femenina es disciplina y hermandad y odia y repudia a quien no siente al mismo de ella.

Porque Falange Femenina ha conseguido ver a sus camaradas como ejemplos únicos de la mujer española. Mujer abnegada, que está lo mismo pronta a servir a unos presos en su altruismo admirable, que a ocupar un puesto de mando.

Mujer española, abarca con tu mirada cuanto quieras; sólo hallarás ante ti un camino que, tortuoso y áspero al principio, te llevará por las rutas azules a vidas despací al Imperio español en el que colaborará, no por nada que no sea menos eficaz que lo de una mujer, la NACIONAL-SINDICALISTA.

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

Once meses bajo el terror de Euzkodi

La plebe asalta las prisiones flotantes como represalia por un bombardeo

Cerca de un centenar de presos asesinados.-Una mujerzuela elegía a las víctimas en el "Quilates".-Las "carreras" nocturnas del "Altuna".-Uno de los tormentos más degradantes y repulsivos.-En el "Arantzazu" dan el rancho con jalapa

(Servicio especial de la Agencia LOGOS)

Al barco por los presos! Este fué el grito que resonó en Bilbao el 25 de septiembre de 1936, cuando desaparecieron los aviones nacionales que habían estado bombardeando los objetivos militares de la población aquel día. Milicianos y mujerzuelas asaltaron unos camiones y se dirigieron gritando como furias hacia Portugalete. Nadie, absolutamente nadie, y todo el mundo sabía lo que iba a ocurrir, intentó cerrarles el paso. Más tarde los nacionalistas, se excusarían diciendo que en aquella fecha no estaba implantado el Estatuto aún. Menos lo estaba el 20 de julio y cuando las turbas naciaban el asalto a las iglesias y ya habían quemado un convento, la intervención del partido nacionalista apagó rápidamente la tea de los incendiarios; entonces esto le había convenido para sus fines; ahora, al fin y al cabo, se trataba de dar un escarmiento a los "faciosos" por haberse atrevido a bombardear la sede del separatismo y como no iban a buscarles a Vitoria que estaba lejos, pues irían a Portugalete que estaba al lado y que además no ofrecía peligro.

Se me dirá, que la mayor parte de los asesinados fueron "rojos", si fueron rojos, consentidos por los separatistas porque si éstos cuando aún no figuraban en la Junta de Defensa de Vizcaya, lograron cortar de raíz los asaltos a las iglesias, ¿cómo ahora, que tienen participación en este organismo no paran el golpe para lo que hubiera bastado y sobrado un batallón de "gudaris"? Pero no solamente no hicieron nada por evitarlo, sino que permitieron que el "Quilates" fuera asaltado nuevamente el 2 de octubre. Y el cuatro de enero de 1937, con el gobierno vasco en funciones todas las cárceles de Bilbao.

LA DANZA DE LA RAMERA

Con los brazos abiertos recibieron a sus visitantes los guardianes de los presos del "Cabo Quilates" y del "Altuna-Mendi". En el primero entró a la cabeza de los asaltantes una mujerzuela medio desnuda, la cual con los ojos encendidos por odio con fulgores de lascivia se precipitó en las bodegas del barco y dió origen a una escena digna de la crueldad de Nerón y de la torpeza de Heliogábalo.

Y mientras ofrecía sus impuras carnes, tantas veces vendida y se retorció en lúbricas contorsiones, iba cogiendo ora a uno, ora a otro, de aquellos desdichados que nunca pudieron imaginar que la muerte les llegara envuelta en tales velos de impudicia y crueldad.

—¡Anda, monín, que eres un encanto ven conmigo a dar un paseito por cubierta!

Y tiraba del prisionero y le llevaba a rastras a ponerlo en manos de los milicianos, y así hasta cincuenta, entre ellos al "orfeón". De los sacerdotes que lo componían, fueron de los primeros que se acordaron los milicianos.

—¡A ver, el "orfeón"! Por última vez, resonó sobre el "Quilates" aquel coro de vo-

ces hechas para cantar a Dios, y que ahora por obra y gracia de los rojos separatistas habían cambiado el "Laudemus" por la "Internacional". Unas pistolas sañudamente disparadas sellaron sus bocas para siempre.

Después fué fusilado otro pelotón de presos y luego otro. Entre éstos, murieron el Marqués de Ariluce de Ibarra, su hijo y dos sobrinos suyos. Escondido en W. C., el señor González Olaso, pudo ver todo lo que ocurría, pero cuando después los nacionalistas hicieron una parodia de investigación tuvo que callar; una palabra sobre lo ocurrido y hubiera sido asesinado. Más tarde el 4 de enero, fué muerto al fin en los Angeles Custodios.

De entre los cincuenta que habían subido a matar los milicianos, se salvaron dos: el azañista Federico Yermo, de quien hablé en mi anterior reportaje, y Andrés Sáinz Marañón, de Renovación Española. Y es que era tal el desconcierto con que procedían en todas las cosas los milicianos rojos separatistas, que ni siquiera el fusilar lo hacían bien. Marañón fué el último que subió a cubierta. La ramera, ya atado para ser muerto, se le areveó y le dijo: (textual; el mismo Marañón me lo ha referido a mí):

—¡Morenito, te voy a cantar la última rumba.

Sonó la descarga y Yermo y Marañón callaron confundidos con el resto del pelotón; quedaron debajo de varios cadáveres; ellos, milagrosamente estaban vivos. Se estuvieron quietos, inmóviles, tragando la sangre de sus compañeros asesinados y cuyos cuerpos que tenían sobre sí eran su defensa. Todavía oyeron cómo cuando los milicianos se retiraban ya hartos de crímenes, le decían a la "camarada":

—¡Anda tu, vente! ¡Que esto se ha acabado!

—No; espera, que quiero ser yo quien dé el último tiro.

Y pidió una pistola.

Los fusilados vivos permanecieron varias horas tragando sangre y medio aplastados y asfixiados por el peso que tenían encima. Al cabo vino la noche y al favor de sus sombras y del silencio en que toda había quedado, empezaron a deslizarse hacia las escotillas. Arrastrándose lentamente pudieron llegar hasta ellas sin novedad. Bajaron y se deshicieron de sus ropas ensangrentadas. Después quedaron inmóviles. El miliciano de guardia no había notado nada. Así se salvó un correccionario de Azaña, Federico Yermo y así se salvó también

Sáinz Marañón.

Marañón, ha declarado que los principales autores de estos crímenes son tres milicianos. Uno llamado "el león de Aquiles", otro apellidado Muela, y otro, "el Gabarero" de apodo.

Al constituirse el Gobierno vasco, en octubre, fueron premiados los "servicios" del "león de Aquiles" haciéndole sargento del Cuerpo de Orden Público de Euzkadi. Me permito opinar que el señor Monzón—el titulado ministro de la Gobernación de Euzkadi—estuvo en esto un poco tímido: ¡sargento sólo a un hombre a quien tanto debía la "patria"! En fin, en la dirección General de Seguridad instalada en la Bolsa de Bilbao, hemos tenido al "león", de celosísimo defensor del orden... del orden de Stalin.

LAS CARRERAS DEL "ALTUNA"

Así como cada provincia roja ha tenido o tiene su gobierno, así los encargados de la "custodia" de cada una de las prisiones flotantes de Bilbao, tenían también sus teorías penales. Ya hemos visto que las del "Quilates" en cuanto a originalidad y sadismo, no tienen fácil semejanza con ninguna otra. Pues los rojos separatistas, encargados de velar

¡Jesús y Teófilo de la Cuerda Sánchez!

¡¡¡PRESENTE!!!

¡Supisteis dar vuestra sangre para aumentar el Imperio, y con la cara al sol, imitando el ejemplo de los héroes!

Nos dejasteis para ir a formar junto a las Escuadras gloriosas de nuestra eterna guardia.....

Recordando las frases de José Antonio no abandonasteis vuestro puesto hasta que quedó teñida de rojo la sudorosa y polvorienta camisa azul.

La tercera Bandera de Castilla os tendrá presentes y vuestra sangre nos servirá para aumentar nuestro entusiasmo y para forjar la Unidad, Grandeza y Libertad de nuestra histórica Patria.....

¡¡Camaradas!! Con vosotros gritamos: ¡¡ARRIBA ESPAÑA!!

La Marañoso - Julio 1934

por los "pasajeros" del "Altuna" era más fácil que en el "Quilates"; se pudo rezar el rosario en común. Por lo demás, el sobresalto era continuo. Había presos de "otra"; entre otros recuerdo que estaba un hijo del conde de Zubiria, Guizamón, hermano del jefe del Tradicionalismo vizcaíno. También había bastantes elementos de acción (que habían intervenido intencionalmente en las elecciones de febrero), de Falange, Renovación, Tradicionalistas y CEDA. Todo esto hacía que los milicianos a cada momento estuvieran llamando a prisioneros para hacerles declarar todo lo que a ellos (a los carceleros les convenía o para detener más gentes aún o para justificar el trato infame de que hacían objeto a sus vigilados. Les ayudaban en esta labor los indicados mineros de Ortuella.

Los tormentos eran de dos clases: las palizas que se propinaban en uno de los departamentos del barco y las "carreras", patente del "Altuna" y a las que nos referíamos al principio de este apartado.

Estas carreras se daban de noche en cubierta. Los milicianos de este barco hacían todo por lista, así que al llegar la noche en vez de elegir las víctimas que se les ocurría como pasaba en el "Quilates", escogían las víctimas por el nombre.

Una vez arriba, el preso en cuestión (a Quadra Salcedo, creo que fué a uno de los que más veces le hicieron dar la "carrera"), le obligaban a desnudarse totalmente, y después de no pocos ultrajes les obligaban a correr de esta guisa y a trallazo limpio hasta que el martirizado caía desfallecido o hasta que los verdugos calmaban su ansia de atormentar.

El rancho era servido en condiciones análogas a las del "Quilates", sino que en vez de los residuos del cuerpo humano con que servían el rancho en éste, lo que encontraban en su comida los presos del "Altuna" eran ciertos objetos de uso íntimo..., objetos que eran arrojados al rancho una vez que habían sido empleados, claro es.

El 26 de septiembre, veintisiete presos del "Altuna" fueron asesinados por sus guardianes a la llegada de las turbas que desde Bilbao venían pidiendo la vida de los presos, como hemos visto. La escena, si en punto a crueldad no tuvo nada en que ceder a la del "Quilates", hay que reconocer que no fué tan repugnante como la que a la misma hora se desarrollaba en este otro barco. Los milicianos fueron llamando a sus víctimas por lista: después los alinearon en cubierta y finalmente les dieron muerte. Los mineros de Ortuella habían cumplido su cometido de "chivatos". Zubiria, Lezama, Leguizamón, Quadra Salcedo y el párroco de Portugalete don Pompeyo Pérez entre los componentes de la lista.

EL "ARANTZAZU"

Hay que hacerles la justicia a los milicianos de San Sebastián, que custodiaban el "Arantzazu" (Continúa en la pág. 4).

Dentro de las bodegas, la vida era más fácil que en el "Quilates"; se pudo rezar el rosario en común. Por lo demás, el sobresalto era continuo. Había presos de "otra"; entre otros recuerdo que estaba un hijo del conde de Zubiria, Guizamón, hermano del jefe del Tradicionalismo vizcaíno. También había bastantes elementos de acción (que habían intervenido intencionalmente en las elecciones de febrero), de Falange, Renovación, Tradicionalistas y CEDA. Todo esto hacía que los milicianos a cada momento estuvieran llamando a prisioneros para hacerles declarar todo lo que a ellos (a los carceleros les convenía o para detener más gentes aún o para justificar el trato infame de que hacían objeto a sus vigilados. Les ayudaban en esta labor los indicados mineros de Ortuella.

Los tormentos eran de dos clases: las palizas que se propinaban en uno de los departamentos del barco y las "carreras", patente del "Altuna" y a las que nos referíamos al principio de este apartado.

Estas carreras se daban de noche en cubierta. Los milicianos de este barco hacían todo por lista, así que al llegar la noche en vez de elegir las víctimas que se les ocurría como pasaba en el "Quilates", escogían las víctimas por el nombre.

Una vez arriba, el preso en cuestión (a Quadra Salcedo, creo que fué a uno de los que más veces le hicieron dar la "carrera"), le obligaban a desnudarse totalmente, y después de no pocos ultrajes les obligaban a correr de esta guisa y a trallazo limpio hasta que el martirizado caía desfallecido o hasta que los verdugos calmaban su ansia de atormentar.

El rancho era servido en condiciones análogas a las del "Quilates", sino que en vez de los residuos del cuerpo humano con que servían el rancho en éste, lo que encontraban en su comida los presos del "Altuna" eran ciertos objetos de uso íntimo..., objetos que eran arrojados al rancho una vez que habían sido empleados, claro es.

El 26 de septiembre, veintisiete presos del "Altuna" fueron asesinados por sus guardianes a la llegada de las turbas que desde Bilbao venían pidiendo la vida de los presos, como hemos visto. La escena, si en punto a crueldad no tuvo nada en que ceder a la del "Quilates", hay que reconocer que no fué tan repugnante como la que a la misma hora se desarrollaba en este otro barco. Los milicianos fueron llamando a sus víctimas por lista: después los alinearon en cubierta y finalmente les dieron muerte. Los mineros de Ortuella habían cumplido su cometido de "chivatos". Zubiria, Lezama, Leguizamón, Quadra Salcedo y el párroco de Portugalete don Pompeyo Pérez entre los componentes de la lista.

EL "ARANTZAZU"

Hay que hacerles la justicia a los milicianos de San Sebastián, que custodiaban el "Arantzazu" (Continúa en la pág. 4).

ULTIMAS NOTICIAS

Los rusos continúan concentrando fuerzas a lo largo de la frontera japonesa

Otro avión derribado en las proximidades de Mocejón

Operaciones de limpieza en Castro Alé

Bilbao.—Durante todo el día de ayer y la mañana de hoy han estado nuestras tropas dedicadas a la retirada de cadáveres abandonados por las laderas, limpiando de enemigo algunos sectores. En estas operaciones se han causado al enemigo una veintena de muertos, recogiendo gran cantidad de material que el mismo dejó en su huida, y que se halla sin clasificar.

Declaraciones de un periodista inglés

Bayona.—El corresponsal del periódico inglés "Daily Herald", desembarcado en esta ciudad,

procedente de Santander, en compañía de numerosos prófugos de aquél infierno rojo, han declarado que Inglaterra, dos días antes de la ocupación de Bilbao, hizo un envío de material de

guerra y varios aviones armados. Aguirre recibió una nota de dicho Gobierno en la que se le ponían a su disposición varios barcos para que realizara con toda rapidez la evacuación.

Les ofrecen un viaje combinado para conseguir voluntarios para la España roja

Méjico.—Reclutadores al servicio de Valencia tratan de conseguir por todos los medios voluntarios para la España roja.

En Méjico realizan una activa campaña, prometiendo no sólo un sueldo elevado, sino además, un viaje gratuito a Francia combinado con la visita a la Exposición Universal.

Visado por la Censura

Se recrudecen los incidentes en la frontera japonesa

Londres.—Continúan los incidentes en la frontera ruso-japonesa. Las tropas soviéticas no se han retirado de las islas y ha habido una nueva concentración de fuerzas. Los rusos han llevado a cabo varias escaramuzas. Aviones japoneses han realizado una incursión en vuelos de reconocimiento por territorio soviético.

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte 2012

Democracia y mando único

por MARTIN ALMAGRO

Desde que Juan Jacobo Rousseau definió en su Contrato Social al hombre como ser dotado de un instinto natural infalible en su bondad nativa y en sus juicios, quedó comentada la democracia como régimen natural de Gobierno y como base perfecta de todo régimen estatal. La voluntad del individuo, buena por naturaleza, según Rousseau, fué la base de toda concepción jurídica y social, a la vez que se proclamaba que nada era justo si no tendía a la conservación de esa hipotética bondad natural e inata del individuo.

Según tal razonamiento, un hombre inculto podría opinar "naturalmente" sobre todo lo divino y lo humano o aprobarlo, admitir o no la existencia de Dios o la forma de régimen del Estado y obrar en consecuencia.

El Estado debía respetar su opinión y hasta defenderla, aunque a veces fuese contra la existencia misma de la sociedad. Basándose en estos principios, Rousseau procuró defender y demostrar que la democracia era el más "natural" de los regímenes políticos.

Este es el razonamiento que se ha fundado un régimen que se estructura con el parlamentarismo moderno, expresión rústica de esas ideas de la democracia en los estulos liberales nacidos en estas condiciones del siglo dieciocho.

Lo que estaba viciado en su principio tenía que terminar en un fin viciado también. Así, lógicamente de tal concepción del individuo se llega al ensalzamiento de la anarquía como régimen social, y con ella han terminado por voluntad y desarrollo lógicos todos los estados que se basaron en el principio democrático. Está fuera de duda que si cada hombre puede opinar sobre todas las cosas y su opinión debe ser válida y no aplastada por la sociedad, resulta que un Estado será más justo y perfecto cuanto más se acerque a este ideal, deduciéndose que todas las dificultades que la sociedad organizada ofrece hay que apartarlas o deshacerlas, y en consecuencia, la propiedad o la moral o la disciplina social aparecerán como obstáculos, tanto más intolerables cuanto más fuertes sean.

Para poder organizar el Estado sobre tales principios, y para convivir fué necesario admitir el régimen de que la mayoría gobierne y domine a la minoría, y el poder del Estado vino a basarse en ello, y sólo vigilar esta opinión de las mayorías fué la misión que la democracia le encarga al Estado en un régimen de tal tipo.

La falsedad de ese principio nos hace ver con perfecta claridad los errores en que la democracia ha de moverse y su ineficacia para resolver cualquier problema de la sociedad. Como ejemplo sólo queremos recordar al lector los años de la pasada república española, en la que mientras un parlamento discutía baldíamente, la nación iba perdiendo sus energías y su existencia misma a través de los cambios continuos de gobierno y de los bandazos de la masa, que no otra cosa son las elecciones parlamentarias.

No queremos citar ningún caso especial, sino simplemente hacer ver con cierta elevación el mal de todo régimen democrático falsamente basado en una bondad del individuo, que la evidencia niega a toda hora. Los individuos son buenos o malos, pero en el régimen de-

mocrático jamás los buenos se imponen, pues sólo por la disciplina se puede vencer lo malo y elevarle a la altura moral del bien, y nada más opuesto a tal régimen de disciplina es la democracia, para la que toda jerarquía es odiosa.

De ella, ha dicho Vega, Latapié "que no es forma de gobierno y siempre va contra el bien común". Lo cual es cierto, ya que la anarquía es su aspiración, y cuanto más perfecto y total sea tal régimen, tanto más imposible será la selección y la superación.

Los buenos no podrán sostener a la masa ni defenderse si quiera de ella con un régimen mayoritario. Ella reinará guiada por sus instintos perversos, sin que jamás los mejores, que siempre son los menos, logren imponerse. Así, la peor de las tiranías es el fin en que ha terminado siempre esa falsa libertad que la democracia quiere establecer, basada en esa equívoca bondad de los instintos humanos.

Tal libertad ha rebajado siempre la moral y ha servido solamente para demostrar que el espíritu humano se eleva a fuerza de educación y disciplina y que con tal régimen de gobierno es vez de elevarse la bondad del individuo, su moral decae y es destruida.

Así se puede ver siempre que las Democracias han acabado en un total desgobierno y en el caos.

El mando único, absoluto, es lo opuesto a la democracia.

Frente al absurdo acatamiento de las mayorías, el mando único proclama el principio de que uno debe siempre guiar y conducir. La falsedad de los argumentos de la democracia son el mayor argumento a favor del Mando único, que la

práctica se encarga de demostrar.

Con la unidad de Mando, las fuerzas sociales se fajan y se potencializan, y es posible ir lejos y elevarse, pues sólo de la unión nace la fuerza, y en tanto que el sistema democrático es, en primer lugar, el más ruinoso sistema de derroche de energías, como decía José Antonio Primo de Rivera, con el Mando único un pueblo siente la conciencia clara de su potencia y de su existencia. Sin Mando único no hay posibilidad de Imperio. Este nace de la fe que un pueblo en tensión pone en sus jefes, en sus conductores. Y el Imperio es la plenitud de la existencia de un pueblo. Se puede decir, empleando la terminología de los deportes, que el Imperio se alcanza cuando un pueblo se halla en plena "forma". Mas para alcanzar la forma, el atleta necesita la disciplina, el ascetismo, que no significa sino el castigo continuo por lograr la perfección.

Esto es lo opuesto a lo que pide y alcanza la democracia, con la cual todo se relaja, todo decae y degenera. Por eso, la dura cuesta de la conquista que todo Imperio significa puede ser bajada en rápido descenso con cualquier democracia recién implantada, que cuanto más blanda más democracia será y más pronto precipitará este descenso.

El ejemplo de España es más que patente, y su experiencia tan clara como dolorosa y trágica. Esperemos que del mal salga la conciencia del remedio. Nuevos aires soplan y en este reverdecer de los destinos de España, al Mando único, régimen ya logrado, presagia y sostiene este amanecer de nuestro Movimiento, lleva de oeste, a pesar de la honda tragedia nacional que representa.

El 700 aniversario de Berlín

EL SEPTIMO CENTENARIO

En este agosto se celebrarán con toda solemnidad las fiestas del 700 aniversario de la fundación de Berlín. Diariamente se lee descripciones de estas fiestas en grandes y pequeñas ciudades sin extrañarse uno por esto; pero esta noticia nos llena de curiosidad. Casi no se puede creer en los 700 años, porque en ninguna parte de Berlín se han conservado restos arquitectónicos de los primeros tiempos.

Es natural que las grandes metrópolis hagan desaparecer los restos del pasado con más rapidez que otros lugares; esto sucede lo mismo con París o Londres. Pero en las demás capitales del continente hay lugares y hasta barrios, enteros donde surge súbitamente el casco primitivo de la ciudad, pudiendo así el visitante darse cuenta del pasado de la ciudad.

Berlín no posee este caso; es decir, ya no existe más: esto es un rasgo característico del panorama exterior de la ciudad. Los pocos edificios viejos existentes no permiten formarse una idea del pasado ni descubren nada de la historia, lo contrario de lo que sucede, por ejemplo, con París, donde el estilo romano, gótico, del renacimiento y barroco forman una cadena completa y viva en el panorama de la ciudad. No tenemos otro remedio para creer en los setecientos años que firmos de los peregrinos, o tenemos que ir al "Markisches Museum", en donde podemos enterarnos que la historia de la pequeña aldea de Berlín se remonta mucho más allá de 700 años.

EL PRINCIPIO DE UNA TRADICION: EL CLASICISMO

Podríamos celebrar muy bien con pruebas a la vista, el segundo centenario. A estos tiempos se remonta la única tradición que Berlín posee verdaderamente: el clasicismo. De esto existen testimonios en piedras que además

se ajustan mejor al estilo algo sencillo y sobrio de esta ciudad, que se refleja también en su paisaje. La "Brandenburger Tor", la "Zeughaus" (la Armería), el "Ehrenmal" (el monumento al soldado desconocido), las obras de los artistas Rauch y Schinkel, son monumentos que perduran hoy todavía. El estilo se ha mostrado tan adecuado y fructífero para el espíritu prusiano que ha durado hasta los primeros decenios del siglo XIX en una serie de sucesores de la arquitectura clásica que a menudo han sido poco considerados y poco estimados en su estilo sencillo. Pero es que también estos testimonios del pasado repartidos aisladamente en un campo relativamente grande, forman dentro de la ciudad de Berlín restos que apenas se destacan.

LA METROPOLI DE BERLIN

El Berlín que vino después

Se ha casado el hijo de Roosevelt

Washington (U. S. P. I. S.). Con una ceremonia imponente se ha celebrado el matrimonio entre Franklin Roosevelt, hijo del presidente, y la señorita Ethel Dupont.

LOS REPRESENTANTES DE VARIAS NACIONES SE PONEN DE ACUERDO SOBRE LAS TARIFAS MERCANTES

Spalato (U. S. P. I. S.). Ha tenido lugar una conferencia de representantes yugoeslavos, italianos, alemanes, húngaros y checoslovacos, habiéndose aprobado al finalizar la sesión un acuerdo para aplicar las mismas tarifas en las mercancías en tránsito en los puertos yugoeslavos, italianos y alemanes dirigidas a todos los países mencionados.

es el Berlín verdadero que se ve hoy en sus monumentos pétreos, es el Berlín del imperio alemán de la época de los Guillelmos. Berlín, al crecer, hizo desaparecer también arquitectónicamente los viejos restos. Si bien este desarrollo lo comparte con otras ciudades del continente, no siendo, por lo tanto, un fenómeno típicamente berlinés, sin embargo, no se puede olvidar que en la capital alemana este desarrollo tomó grandes proporciones, siendo Berlín una ciudad que sólo hace sesenta y siete años comenzó a convertirse paulatinamente en una gran metrópoli, y por esto tuvo que recuperar rápidamente el tiempo perdido. Ahora se comienza sin consideraciones, cosa plausible, a quitar los adornos exagerados de las fachadas, y no está descartado que lo que todavía hoy se considera como lo típico de Berlín, pierda su preponderancia. Sin embargo, hay que decir una cosa que quizá extraña de pronto: edificios tales como el "Reichstag", el "Dom" o la "Gedächtniskirche", a pesar de su exterior, no producen un efecto malo, especialmente sus siluetas en la oscuridad. Aquí constituye una ventaja para la ciudad la falta, o la poca tradición: ha sabido hacer de la falta de estilo, hasta cierto punto, una virtud.

BERLIN UNA AGUPACION DE CIUDADES

Es difícil, casi imposible, decir algo del panorama típico de Berlín, porque en el fondo, y esto es quizá lo más característico, éste no existe en absoluto. La "Brandenburger Tor" con la parte de ciudad que la rodea los extranjeros. Pero la gran "Frankfurterstrasse" (una calle), la "Hallsches Tor", "Steiglitz" y "Alt Moabit" (barrios) no lo son menos.

Lo típico de Berlín es, dicho dicho en varadoja, que no es una ciudad, sino una reunión de ciudades pequeñas, medianas y grandes, que no siempre están unidas orgánicamente (con excepción de los medios de comunicación), y que viven con independencia, teniendo un aspecto y un estilo propio. Lo más atractivo, si no para el visitante de paso, sí para el berlinés, es el poder ir de una ciudad a otra sin salir de la misma ciudad.

BERLIN EN PLENA RECONSTRUCCION

Este aspecto múltiple, que no se deja abarcar, del panorama de Berlín, puede tener su desventaja para una ciudad como obra de arte en el sentido que se aplica a París. Pero contiene también ventajas altamente positivas. Permite continuas reformas, edificaciones y ensanches, como lo hemos visto especialmente en los últimos años y lo veremos aún más intensamente en los venideros.

Se podría decir que lo típico de Berlín es encontrarse siempre en continua reconstrucción. Alrededor de la ciudad se levantan colonias, que pronto se convierten en ciudades. Bloques enteros de edificios administrativos, por ejemplo, los que se están levantando en el "Fehrbeliner Platz", construcciones monumentales que poco tienen que tener en cuenta el pasado, porque bien poco es lo que hay. La falta de un vasto pasado, que determina el aspecto arquitectónico de Berlín, impide que el pasado oprima y mate al presente y al futuro, haciendo que la ciudad de Berlín se adapte continuamente a las necesidades del momento. Lo típico de Berlín es su permanente y vital renovación.

Lea usted mañana "IMPERIO"

ULTIMA HORA

Tres brigadas rojas han sido destruidas en Barrio de Usera

El número de cadáveres enemigos es inmenso, así como el de evadidos y prisioneros

Todo hace prever días cercanos de grandes victorias

Frente de Madrid, tres madrugadas.—Ha sido el barrio de Usera uno de los puntos de este frente donde más violentamente atacó el enemigo; y ha sido en el mismo barrio de Usera donde han recibido los rojos uno de los mayores castigos que han sufrido durante toda la campaña, con haber sido tantos y tan fuertes los que tienen en su haber.

Es aún casi imposible detallar el número de bajas que se han causado al enemigo, sin embargo, podemos adelantar que de las Brigadas que hoy tomaron parte en el asalto, algunas de ellas, como las 19, 41 y 74 han quedado deshechas, habiendo tenido el 60 por 100 de bajas. El segundo batallón de la Brigada 19 llegó hasta el 86 por 100, y de la Brigada 41 que estaba compuesta de cinco compañías de 100 hombres cada una, hoy sólo han quedado 148 milicianos.

No sólo hemos logrado en nuestro contraataque de hoy despejar la situación en las posiciones que ayer habían quedado resentidas,

sino aún avanzar tomando al enemigo las suyas propias.

El número de cadáveres que en

Los manejos de la C.G.T. norteamericana

New-York.—Se anuncia que una huelga de las industrias de transportes ha estallado en la gran ciudad de Filadelfia, donde veinticinco mil chóferes han impedido el traslado de productos y detenido la tirada de cinco grandes diarios.

La huelga ha sido organizada por varios grupos pertenecientes a la antigua C. G. T. americana, para protestar contra la actividad del comité de organización industrial. La vida comercial de la ciudad está casi totalmente paralizada en la víspera de la fiesta nacional.

estos momentos cubre el campo es grandísimo y cubre en gran parte el suelo.

Aprovechando la mayor aproximación que hubo ayer entre las dos fuerzas contendientes ha sido grandísimo el número de milicianos rojos que se han pasado a nuestras filas. Verdaderas caravanas de hombres evadidos y prisioneros son conducidas en estos momentos hacia los pueblos de retaguardia. El optimismo y entusiasmo de nuestras fuerzas sobrepasa toda ponderación, y unido al decaimiento total del enemigo hace concebir las más halagüeñas esperanzas. Estamos completamente seguros que dentro de muy pocos días podremos comunicar grandes noticias que vendrán a confirmar, una vez más, las esperanzas que todos los españoles pusimos en el Caudillo, en el ejército y en la juventud fuerte y renovada.

En las horas de cerrar la edición nuestra artillería y la aviación están jugando un papel importantísimo.

¡Arriba España!

Nuevas huelgas y ocupaciones de fábricas

París.—Una proclama de la Asociación Sindical de Lila, anuncia una huelga (la de la industria química) y han sido tomadas diversas disposiciones para la ocupación de la fábrica. Hace unos días se ha declarado huelga general en diversos establecimientos metalúrgicos de Montroucon. Más de tres mil obreros ocupan los lugares de trabajo.

Van Zeeland rumbo a Europa

New-York (U. S. P. I. S.). Van Zeeland se ha embarcado para regresar a Europa.